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El conflicto del metal J

iiUCIONADOS MIL TRABAJADORES
Los obreros de "ILASA" han parado media hora esta mañana

ZARAGOZA, 14 (ARAGON/exprés).^ El único paro 
que, según nuestras noticias, se ha registrado en la 
mañana de hoy ha afectado a la empresa Ilasa, donde los 
trabajadores del primer turno se han negado a trabajar 
durante media hora, en señal de protesta por la sanción 
de un día de suspensión de empleo y sueldo que 
hubieron de cumplir durante el día de ayer, como ya 
informamos. Pasada la media hora de paro, se ha vuelto 
al trabajo. En Otras dos empresas, Kalfrisa y Tusa, en la 
última por lo que se refiere a sus factorías de Arrabal y 
Malpica, continuaban hoy casi 1.000 trabajadores 
suspendidos de empleo y sueldo por segundo y último 
día.

Durante todo el día 
de ayer y hoy, han ido 
pasando por las 
dependencias de la 
Jefatura Superior de 
Policía, los trabajadores 
que el jueves último 
asistfan a la asamblea 
celebrada en el interior 

de la iglesia de San

Carlos, a fin de recoger 
sus carnets de identidad 
ya que, como 
informamos en su dfa, les 
fueron retirados a todos. 
Se ha podido saber que 
estos carnets están siendo 
devueltos en su totalidad, 
aunque a alguno de los 
trabajadores se les ha 
tomado declaración.

Por lo que respecta a 
la* universidad, donde 
ayer se celebró una 
asamblea de distrito que 
fue punto de partida de
varias manifestaciones 
distintos puntos de 
ciudad, esta mañana 
han mantenido 
postura de paro

ciudad universitaria.
Finalmente, por lo 

que se refiere al convenio « 
provincial del metal, una 
nota de Sindicatos

en 
la 
se 
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inasistencia a las ciases 
varios cursos y grupos de 
la Facultad de Letras asi' 
como el primer curso de 
Veterinaria. En el resto 
de las facultades y 
centros se ha seguido 
discutiendo la postura de 
paro y la asistenia a 
clases ha sido algo más 
floja que en días pasados. 
En Filosofía, a las doce 
del mediodía, se ha 
celebrado una asamblea 
de facultad. Al contrario 
de lo ocurrido ayer,, la 
policía armada no ha 
hecho acto de presencia 
en las inmediaciones de la

informa de la reunión 
que ayer celebró el 
comité qecutivo sindical, 
último de los trámites 
legales antes de que el 
convenio ’—que no ha 
podido ser acordado 
mediante negociación- 
pase a la esfera de la 
autoridad laboral y sea el 
delegado de Trabajo quien 
dicte la norma de 
obligado cumplimiénto. 
Habitualmente el tiempo 
que suele emplearse en el 
estudio y publicación de 
esta norma, viene a ser de 
unos diez días. En caso 
de disconformidad con el 
laudo laboral, fanto 
trabajadores como 
e m presarlos, pueden 
recurrir ante la Direcció'n 
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AZUCAR AMARGO
En reciente artículo, el ministro de Comercio señalaba acer

tadamente «el deber de informar y derecho de la información, 
para participar responsablemente en la gestión política, que no 
puede considerarse como tarea exclusiva de unos pocos»..T’or 
ello, a nuestro juicio, este derecho a estar informados debe 
incluir no sólo los grandes temas nacionales, sino también todo 
el acontecer diario, que a menudo no alcanza el ciudadano 
medio a comprender exactamente. En base a ello hoy queremos 
tocar, como ejemplo y por estar de actualidad con motivo del 
icciente viaje del ministro de Comercio a Cuba y su posible 
sabida de pageio, el tema del azúcar.

Hace tres campañas España produjo más azúcar de la que 
eunsumía y tuvo que exportar más de cincuenta mil toneladas.

Las consecuencias están a la vista^ son hoy día del dominio 
público: Desde julio de 1971 hasU julio de 1975 el desfase entre, 
In producción y el consuino nacional es de más de un millón de 
toneladas, que estamos importando a unos precios exorbitan
tes, debido al déficit, ya crónico, de la producción mundial de 
azúcar.

El precio intemaeional del azúcar en el pasado año llegó a 
ser de mil quinientos dólares la tonelada, según se biso público 
por el presidente de una compañía azucarera en junta general 
celebrada el pasado mes de noviembre; esto es, anas ochenta y 
cinco pesetas el kilogramo de azúcar, que luego se vendía en el 
mercado nacional a veintidós pesetas.

creemos que hay situaciones en que la comunidad debe sa
crificarse para que algunos artículos de primera necesidad, de 
consumo masivo por paite de las clases sociales más necesita
das, sean primados fuertemente con cargas al erario público; 
pero ¿es este el caso del azúcar?

En todo caso este gasto de miles de millones de pesetas en un 
momento tan grave para nuestra balanza de pagos es muy supe^ 
rior a lo que se le negaba al agricultor nacional. Una política más 
realista de precios hubiese ahorrado al país gran parte de estas 
importaciones.

Es interesante a este respectu la resolución agríeula adupr '

tada el 24 de abril de 1974 por la Liga EuropeA de Cooperacidn 
Económica, que tomó como base el docnmcnto qne presentó 
lord Walston: «Reafirmando la necesidad para Europa de ase
gurar su propio aprovisionamiento en los víveres, cuyo medio 
más seguro consiste en acrecentar su producción agrícola in
terna.» «Los actuales acontecimientos en el plano mundial 
—añadía— demuestran en efecto eóino sería de peligroso para 
Europa seguir como en el pasado, siendo tributaria del exterior 
para su subsistoncia, como ya lo es pafa las materias primas,y 
la energía.»

La subida recientemente acordada por el Consejo de minis
tros de la remolacha a tres mil pesetas tonelada, cuándo ya era 
ta^de para la siembra de Andalucía Occidental, que representa 
casi el 50 por 100 de la total superficie remolachera nacional, es 
un ejemplo claro de la imprevisión y lentitud de la Administra
ción, cdn las gravísimas consecuencias económicas que ello ha 
acarreado al campo español, a la industria y a líuestra balanza 
de pagos.

Las conclusiones, a nuestro juicio, son: Que es absoluta
mente necesario que exista la debida coordinación entre los 
distintos departamentos dé la Administración y, sobre todo, quCr- 
se informe.^ a la opinión pública de las razones que aconsejan 
seguir determinadas políticas de precios que están afectando, 
altemativa'y. desfavorablemente, tanto a la producción como al 
consumo, como en el caso que hoy exponemos y que no es sino 
uno más entre otros que podrían citarse y que ha desembocado 
en un importante coste de divisas en un año especialmente 
delicado para nuestra balanza comercial y para toda la econo
mía nacional

Esta información, en la doble vertiente que señalaba el mi- 
nistro de Comercio de -deber de informar y derecho a la infor- 
miación». la consideramos como condición indispensable para 
«participar responsablemente en la gestión política», concepto 
este de la responsabilidad, ante aciertos y fracasos, que habría 
que ir introduciendo en la conciencia de todos.

(De “Tácito ’’ en “Ya”)

¿PASABA SOLO a

«BIBi VASALLO»?
“Lo que-hace más temible, la crisis que se nos viene encuna 

BU són sólo sus efectos, sino la Impresión de que no va a ser 
sufrida o soportada por «todos, sino muy especialmente por los 
que viven dq wi jornal o de án salario, cuyo valor se degrada. 
A nuestra sociedad no le falta ni organización, ni eficacia, ni 
recursos para hacer frente a una mala* racha; sino ejeinplari- 
dad para que todos y cada uno se sientan satisfechos con su 
parte* de carga. £n los años de las vacas flac-as, los pais-s 
comunista^ parecen mejor- dotados para hacer frente a La ad
versidad V pura esperar con dis<‘tpíina—impuesta u voluntaria— 
el paso de los años^malos. Kh las sociedades consiunistas del 
Oeste falta ese recurso moral que tensa las potencias del atina
se ha hablado tcmto de bienestar y de nivel de vida, que cuaaKia 
estos - dós ideales se* desploman, apenas queda nada. Ks como 
81 bajo la carne de estas “sociedades opulentas”, criadas oon 
solondUos y buena mantequilla de vaca, no hubiera hueso para 
resistir el peso de los problemas planteados. Impera ei hedo
nismo fácil, que es la consecuencia.de la pérdida de ios ideales 
y del Imperio.de las estadísticas triunfales. £1 “Estado de obras” 
se sobrecoge en cuanto aparece el doble fenómeno de la infla
ción y del paro.

La gran prueba española de 1975 será ia de saber si una 
nación ideológicamente desmedtilada, pero cada vez más rica 
en su economía—eso no podría negarlo nadie—, puede soportar 
q| -impacto del cflánblo social y del cambio político, los dos aca
so al mlsrim tiempo, por un desgraciado azar de los años. No 
sólo hará mita una enorme prudencia en-la mano que lleve el 
timón, sino uri oído muy sen slide para la voz del pueblo, que 
redama ejemplaridodes hacia arriba y no sólo deberes *ha< ia 
abajo. “Hoy más. que nunca, lo que Importa es el decoro <lel 
poder público”, decía ion José Ortega hace .cuarenta años. Este 
pueMó reclama la certeza de que quienes manden y quienes cohe
chen no lleguen a ser jamás ni lobos de la misma camada ni 
socios del mismo dub de campo. lid prestigio de nuestra clase 
dirigente depende la aceptación por los gobernados de los «a- 
erlfloios que sean necesarios. Es el problema-eterno dej «huer» 
vasallo».”

(De José Ramón Alonso en “Sábado Gráfico’’)

Las noticias llegadas estos últimos días 
de Andorra hd son nada halagüeñas. El 
pequeño Principado pirenaico está vivien
do unos momentos particularmente difici- 
ies en el plano económico a' causa de *as 
medidas adoptadas haca unos nteses por 
el Gobierno «español, que dispuso la apli
cación fie un artículo de la Ley de Deli
tos Monetarios por el que se prohibe a 
les españoles pasar la frontera con una 
suma de dinero superior a tres rpil pe
setas por persona.

Corno es bien sabido, ia economía de 
Aruiorra se fundamenta en el comercio, 
sobre todo, después del «boom» turísti
co experimentado por los valles on los 
últimos lustros. De esta forma, la reduc’ 
ción de la cifra de visitantes españoles, 
que forman mayoría entre los habituales 
turistas de Andorra, provocada por dicha 
medida, ha incidido negativamente en la 
vida andorrana. El signo dé estas últimas 
vacaciones ha sido en el Principado bas
tante distinto de otros años. Los dias de 
Navidad la afluencia turística fue mini
ma y si en torno al cambio de añq la 
hubo en un grado muy superior no se lle
gó, ni mucho menos, a los niveles acos
tumbrados. Por otra parte, datos recien
tes de ia aduana de La Seu d’Urgeil de
cían que en 1974 Andorra Ka recibido un 
tnillón menos de visitantes que en 1973, 
detndo tundamentalmeirtc a la recesión 
turística originada por la crisis del pe
tróleo y sus repercusiones sobre el pre
cio de la gasolina, pero también por el 
limite aduanero de las 3.000 pesetas por

POR ANDORRA
persona estos últimos meses.

En Cataluña, hay preocupación por An
dorra. Por una parte, aún no se ha des
pejado la incógnita de las razones que 
llevaron al Gobierno español a adoptar 
la drástica medida origen de la actual si
tuación. La primera versión dada por al
gunos sectores de que en un acto orga
nizado por la revista «Tribuna» .^e habla 
quemado una bandera españofa‘*'no Jardo 
en ser desmentida. Se encuentra en falta 
la formulación de una explicación oficial 
por parte de nuestro Gobierno y su au
sencia sólo es fuente de confusión y-ma
lo» entendidos.

Si de lo que se trata es de evitar i« 
salida de cantidades importantes do di
nero español hacia bancos extranjeros, 

que parece haberse producido en algún 
momento, creemos que debiera haberse 
actuado con mayor realismo y prudencia, 
ya que el artículo por el que se 
be la salida de España con más de 3.000 
pesetas por persona fue redactado haca 
más de treinta años, en upas circunstan
cias por lo tanto muy distintas y en 
que dicha cifra tenía un valor muy supe
rior al que tiene hoy. Entre alojemiento, 
comida y algún otro gasto habitual, tres 
m'l pesetas pronto ■ desaparecen de los 
bolsillos. Para determinados niveles^ de 
renta personal, las tarjetas de crédito su* 
ponen una escapatoria fácil al control fron
terizo que. sin embargo, constituyen una 
nueva discriminación para economías más 
débiles.

(De “Tele/exprés")
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¡Juicio por lo muerte de un 
ücluso en Curobunchel

el campo Los ganaderos replican al 
Ministerio de Agricultura

0 Los acusados son dos funcionarios de 
prisiones por trato indebido a presos

uUDRID, 14 (Europa Press). Ante la Sección Sexta de | anfetaminas y el fallechilento, 
, Provincial de Madrid comenzó aver ¡avúta de ' la cantidad de anfetaminaa aueProvincial de Madrid comenzó ayer ¡avista de 
[Uü seguida a dos funcionarios de prisiones por la 
pitdel.preso José Antonio Miguens García, ocurrida en 
(9cel de Carabanchel el 19 de marzo de 1972. En 
alusiones provisionales, él fiscal calificó los hechos como 
\iititwos de un delito de trato indebido a presos y 
i|j para los procesados la pena de cuatro años de 
,^insión en su cargo.

la cantidad de anfetaminas que 
hubo de ingerir, el tratamiento 
adecu ado a las personas que dan 
muestra de excitación y 
desequilibrio y que facultativo 
deberá diagnosticar el
tratamiento a seguir.

'Hay mucha tantasla'
(sobre el sacrificio de reses como 
consecuencia de la sequía)

n acusador particular 
lideró que los hechos 
iitituían dos delitos 
iitiiiog por funcionarios 
tri el ejercicio de los 
eeboí de la persona 
»¿08 por las leyes (tener 
ipre» en kigar distinto del 
le corresponde, e imponer a 
le» privaciones indebiouS y 
de rigor innecesario) y un 

lo de homicidio con la 
unte de prcterintenciona- 
r ^licitaba para cada uno 
I procesados: tres años de 
nuión per cada uno de los 
nnerosdelitos y doce años 
iíide reclusión menor por 
hdehomicidio, así como 
iillón de pesetas de 
Biición a los herederos 
úlinia, cantidad que habría 
prcomo responsable civil 
üíu la Dirección General 
í^nes Penitenciarias, 
hdxwados defensores 
iáila absolución.

-««DEL FISCAL

autopsia reveló que la causa de 
la muerte hacía sido una 
intoxicación por anfetaminas, 
ignorándose^ —tennina diciendo 
el fiscal— dónde y cuándo había 
ingerido el tóxico.

RELATO DEL ACUSADOR 
PARTICULAR
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rdito de los hechos, el 
wque el 18 de marzo de 
. lo! procesados don 
iiSíndiezGirón y Núñez 
I Ranón García Herráiz, 

i’Birios de Prisiones, 
«8 servicios en la 

I« Círabanchel* en sus 
ilíM argos de jefe de 

y ayudante técnico

I’’ l>g siete de la tatúe 
I; « el establecimiento 
» Mguens García de 35 
^0) industrial, cuya 

’ Me acordada por el el- 
«» número 13 por 
®ltniiento de depósito de 
’ propios embargados, 
.“.’•o muestras de 
*'0'' y delirio en las 

de rutina para su 
2’ fesistiéndose 
7' ’ a» traslado a la 

destino.

servicios 
Sanchez G iron) en 

¿íoner su traslado a la 

P'J^^æra ser 
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1*1’19 u®"'® mañana 
hu f J‘M«e -sobre 
► ««¿’’.'««ojBin haber
L. “cía médica. La I

El acusador particular hizo 
un relato de los hechos que era 
más amplio y difería en algunos 
puntos con el del fiscal. Decía 
que Miguens procedía de los 
calabozos del Juzgado de 
guardia, donde había ingresado 

en la mañana del día 16, donde 
no ingirió medicinas ni 
productos tóxicos excitantes y 
que salió de los calabozos sin 
l^esentar erosiones, hematomas 
o lesiones de ninguna clase.

—La celda especial donde fue 
recluido Miguens no tem'a 
cristales en la vçntana.

— El -ayudante técnico 
sanitario señor García Herráiz, 
dénués de reconocer al señor 
Miguens, ordenó a un 
practicante recluso la inyección 

‘Laigactil” y “Remeflin’' lo que 
así se hizo. El señor García 

.Herráiz, abandonó el 
establecimiento penitenciario a 
las nOeve de la nodie en lugar de 
permanecer en la prisión —dice 
el acusador particular- 
conforme a las prescripciones 
reglamentarias y trasladar a la 
sala de observación al enfermo, 
hasta que el médico decidiera lo 
conveniente.

Durante la noàie del 18 al 19 
fueron observados golpes y 
voces que procedían de la celda 
número 2? de la séptima galería, 
donde se encontraba el señor 
Miguens, que fue visitado por 
varios reclusos v funcionarios.

—El jefe de servicios señor 
SánchezGirón, ' al césar en el 
servicio en la mañana del día 19, 
dio cuenta su director, don 
Emilio Tavera Benito, de lo 
aicedido con el señor Miguens y 
su ingreso en la celda e^eciaí, 
dorxle estaba sujeto con correas 
de seguridad.

—El médico oficial del centro 
penitenciario no practicó visita 
de reconociniento, ni visita a la 
enfermería, el día 19.

-Sobre las 18 horas del día 
19 falleció el señor .Miguens sin 
haber recibido asistencia 
médica, observándose en el 
cadáver al constituirse el 
juzgado y al practicarse la 
autopsia; lesiones erosivas en la 
región frontal, mentón, labios, 
cintura en ambo.s lados, en 
an bas muñecas, herida contusa 
en cara an teroex terna de pierna, 
hematoma en ambas piernas y 
dedo gordo del pie derecho.

La autopsia reveló que la 
causa de la muerte había sido 
una i n t o \ i c a c i ó n por 
anfetaminas ingerida.s entre dos 
y tres horas a n t c .s del 
¡allecim ien to

El acusador particular, don 
Julio Rodr^uez Gómez, antes 
de comenzar el juicio, solicitó la 
suspensión por la 
in comparecencia de uno de los 
testigos propuestos, el 
practicante recluso José 
Antonio Sevilla, pero la sala no 
accedió a tal petición. En la 
sesión de noy fueron 
interrogados los procesados y 
parte de los testigos; también 
declararon losperitos 
propuestos..

LA DEFENSA SOLICITA 
LA ABSOLUCION

El defensor del procesado 
señor García Herráiz, don Diego 
Mosquete, solicita la absolución 
de su patrocinado, alegando que 
la víctima ingresó en prisión con 
heridas abiertas o en período de 
cicatrización y que su estado no 
era tal que aconsejara f aplicarle 
calmantes o trasladarlo a la 
enfermería, ya’ que su 
temperatura, pulso y tensión 
eran normales. Sin embargo, el • 
señor García Herráiz, advirtió a 
un practicante para que 
observara al detenido. El letrado 
señor Mosquete afirma 
asimiano, que las anfetaminas 
que causaron la intoxicación 
fueron ingeridas antes de su 
ingreso en prisión.

El defensor del señor 
Sanchez Girón alega que con el 
re<^8O se tomaron las medidas 
indicadas en los casos de 
excitación de los presos, y que 
su defendido estaba lire He 
servicio el día 19, por lo que 
puso en conocimiento del 
director de la prisión el estado 
en que se encontraba el 
fallecido.

^’HDE enero de 1975

La acusación particular 
propone para el acto del juicio 
oral el interrogatorio de 46 
testigos y como pnieba pericial, 
los informes de tres médicos 
forenses sobre el tiempo que 
transcuirió' entre la toma de

"lA SEQUIA ES EL.TÉLON DE FONDO /' 
ÏMUCHOS OTROS ?ROBtEiyjAS.zMSzGRAVES 
7 nnfc' TrMCMnc nn AktTr« •

MADRID, 14 (Logos).— Sobre el sacrificio 
de reses como consecuencia de la actual sequía 
hay rnucho*de verdad y también mucho de 
fantasía. Se ha llegado a afirmar por algún 
delegado del propio Ministerio de Agricultura 
que los daños agropecuarios podrían 
cualltificarse en 20.000 millones de pesetas. La 
afirmación parece un -tanto gratuita, ante la 
dificultad de poder medir -esas magnitudes. 
Puede y debe afirmarse con más rigor -señalan 
a la Agencia Logos círculos allegados a los 
ganaderos— que lo que la sequía ha venido a 
poner de relieve en la falta de correspondencia 
del sector ganadero con la Administración y el 
desajuste de las medidas ^imanadas de esta en 
favor del sector que, en muchas ocasiones 
produce efectos contrarios.

Es cierto, que, en el sector ganadero se están 
produciendo sacrificios, en un volumen 
importante. Lo que ya no se afirma es que las 
vacas que se sacrifican son las que se alimentan 
con pastos y que llegan al matadero sin conocer 
otro tipo ,de alimentación. Son vacas que en 
estos momentos tienen una cotización de ocho 
mil pesetas, cuando su valor es de 25 o 3Û.000. 
Son animales sin calidades genéticas y de un 
tipo de carne inferior. Que estas cosas ocurran 
es, en cierto modo, bueno, siempre y cuando no 
se repitan en períodos de tiempo corto, ya que 
el sacrificio de este tipo de ganado, conduce a la 
selección del censo, al subsistir los animales de 
mejor calidad que, contrariamente â lo que se 
ha afirmado, resulta muy difícil aceptar que se 
sacrifiquen, por muchas dificultades que haya. 
Hace dos y tres años, también se produjeron 
sacrificios considerables.

Las referidas fuentes reiteran la necesidad de 
que se ajusten a las medidas del Ministerio de 
Agricultura con la realidad del sector, 
recordando en este sentido que resultáh 
incongruentes las importaciones de productos 
agropecuarios a precios superiores a los 
interiores, cuando los productos pueden ser 
producidos en el país en volúmenes de 
autoabastecimiento. Que se importe un millón 
de litros de leche de Francia a precios '

superiores a los nacionales, es algo que rgsulta 
diffcil de digerir. Importar productos del campo 
por un valor de 151.000 millones de pesetas, 
como há ocurrido en este año, es un exponente 
claro de que las cosas no marchan bien. Por otra 
parte, -declaran en los referidos círculos- se 
produce muchas veces importación de 
productos con exclusivo propósito de sostener 
los precios. Mas costosos resulta muchas veces 
transportar leche desde Santander o Cataluña, 
sin que su sobreprecio tenga repercusión en los 
precios.

La sequía, pues, concluyen las referidas 
fuentes, es el teirfn de fondo de muchos otros 
problemas, más graves, que tenemos delante, 
llámense piensos compuestos, desequilibrio en 

• materias primas, especulación con la cebada, 
Tcxjas estas cosas han llevado al Presidente del 
Ciclo de Producción del Sindicato de la 
Ganaderfa, a separarse del cargo a pesar de ser 
electivo. Y el caso es que con la Administración 
no hay-problema de diálogo. Las reuniones, los 
estudios y los cambios de impresiones están al ' 
orden del día, lo que ocurre es que es un 
diálogo de sordos.

Preguntados sobre la justificación de una ’ 
campaña genérica sobre las escelencias que 
reune la leche, manifiestan que esta campaña 
fué contratada hace un año, cuando existían 
problemas de excedentes y de financiación. La 
campaña entonces, por razones políticas no se 
considera procedente lanzarla, haciéndose ahora 
con un sentido marcadamente de prestigio y de 
orientación al consumidor sobre sus 
excelencias. Esta campaña, según señalan los 
referidos círculos, está propugnada por las 
industrias lácteas y en la misma no se invita a 
aumentar el consumo,'sino a que se conozca sus 
excelencias sin otras derivaciones. Ante la 
insistencia sobre el tema, reiteran las citadas 
fuentes que en España se puede llegar a un 
volumen de producción de leche superior al 
actual, eliminándose las importaciones y 
abastecierKio al país con un producto de 
primera necesidad auténticamente español y 
con calidad a nivel internacional.

Ya son dos 
los empresas 
interesodas

LE AMENAZAN
DE MUERTE

★ SI PRESENTA SU CANDIDATURA A LA 
PRESIDENCIA DEL COLEGIO OFICIAL 
DE FARMACEUTICOS DE MADRID

por «Sofico»
MALAGA, J4 (Cifra).— A/parecer son ya dos /as empresas 

promotoras de /a Costa de/ So/ que se muestran interesadas en /a 
exp/otación de /os edificios de apartamentos que /a empresa 
'Sofico" tiene en esta zona y que actua/mente se encuentran 

cerrados con motivo de /a crisis sufrida por /a citada firma
Una de estas empresas interesadas, que por /o visto fue /a 

primera en iniciar contactos, actúa en Bena/mádena y ■ -arbeZ/a y 
su propósito es abrir un considerab/e número de edificios.

La segunda empresa también desenvue/ve su negocio en 
Bena/mádena y Marbe//a además de en Torremo/inos, contando 
con e/ respa/do de una importante entidad bancaria.

Por /o que se dice, esta empresa, que ya estab/eció re/aciones 
inc/uso con ios propietarios de /os apartamentos, intenta scf/o la 
exp/otación de aque/tos edificios que ofrecen mayor 
rentabilidad, en menor número de /a anterior.

De cua/quier manera, de /legar a feliz término /as 
conversaciones iniciadas, se absorbería una gran parte de /a mano 
de obra de "Sofico" que ahora se encuentra acogida a/ subsidio 
de desemp/eo, y además se evitaría el riesgo de que los grupos 
turísticos que "Sofico" contrato' para la Costa del Sol sean 
desviados por los "tours operator" nada otros paisas.

MADRID, 14 (Logos).— Don Francisco Aguilar 
Bartolomé ha presentado una denuncia en el Juzgado de 
Guardia por recibir amenazas de muerte en el caso de 
2ue llevase adelante su candidatura a la presidencia del 

olegio Oficial de Farmacéuticos de Madrid.
Además de farmacéutico, el señor Aguilar Bartbiomé 

es teniente coronel del cuerpo de Ingenieros de 
Armamento y Construcción, profesor de la Escuela 
Politécnica del Ejército y miembró de la Junta de 
Energía Nuclear.

El día 22 de diciembre de 1974 estaban convocadas 
elecciones en la citada Corporación profesional. Las 
amenazas y extorsiones decidieron al denunciante a 
retirar su candidatura antes de la celebración de las 
votaciones. No obstante, las elecciones se declararon 
nulas por falta de quorum (del censo de 3.300 colegiados 
solo concurrieron 1.300, y de éstos 430 votos fueron 
inválidos, nulos o en blanco).

segunda elección, efectuada ayer fue elegida la 
carididatura unica de don Constantino Martínez. En esta 
ultima no era necesario quórum. *

P'^®5enta para que la autoridad judicial 
delupite las pertienentes responsabilidades penales si las 
2****l®í®i- y hechos denunciados fueran
constitutivos de delito.
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|Çilômetro0 La temperatura asociacionîsta

Gana^gra^ I Losochojiuntos
I de Gutierrez Cano

A Aunque, al parecer,,desde la presentación de ]
documentos de una asociación hasta el reconociiniento de 
personalidad jurídica no pasarán menos de quince meses

MADRID, 14 (Crónica exclusiva para 
ARAGON/exprés, por Andrés BERLÀNGA.)

LOS artículos en alza para la semana que empieza son 
los pimientos canaris, la merluza, los gallos y la 
japuta, según me informa el Ayuntamiento. Y, por of» 

parte, las asociaciones, según puede escuchar cualquier 
introducido en círculos pactantes. Será porque ahora se 
cuecen en cualquier trastienda política, pero se ha 
incrementado notablemente en la capital las entradas de 
habas.

En el terreno asociaciónista, la ventanilla se abre a las 
seis de la .tarde y se cierra dos horas después, para lo que 
gusten informarse. Está situada en la sede del antiguó 
Senado, hoy Consejo Nacional del Movimiento, a tiro de 
piedra del Palacio Real, y se denomina Oficina de 
Información sobre Asociaciones políticas. Como bien 
saben los “creativos" la insistencia en el producto 
todavía inexistente está creando cierta curiosidad y 
expectación por ver los primeros alumbramientos. De 
cualquier modo, desde que se presentan los papeles hasta 
que le reconozcan personalidad jurídica a su asociación, 
si procede, pasan unos quince meses, según se ha 
publicado.

El camino hay que recorrerlo “rápidamente, integro" 
en palabras del presidente del Gobierno, don Carlos 
Arias, a mi compañero Tico Medina, “queda aún por 
completar el proceso que el .asociaciónismo reclama", 
explica el señor Arias, quien ve un “oanorama muy 
sombrío", por el mundo.

GIL ROBLES

Tampoco* lo ve más claro don José María Gil Robles, 
el ex-ministro de la Guerra de la Segunda Repúblicá, 
quien asegura que la apertura ha tropezado y sigue 
tropezando cori dificultades creqientes. En declaraciones 
a “contrates" afirma que en el incierto momento 
político “el problema más grave es la fa|ta de 
entendimiento entre los que gobiernan con vistas al 
futuro". Creo que. la apertura “fue un excelente deseo 
del jefe del Gobierno".

Respecto ji Príncipe, el presidente Arias apunta que 
el momento, que vive España es difícil y que don Juan 
Carlos no es qye viva alarmado, “pero sf con la 

EN TORNO A UNA PARTIDA DE PESCADO
PODRIDO PRESUNTAMENTE VENDIDO EN LOGROÑO

PREGUNTAS SIN
RESPUESTA

á
LOGROÑO, 14 (Europa Press).— Ante una serie de preguntas formuladas por la 

edición Rioja de "La Gaceta del Norte" para solicitar de la Asociación Provincial de 
Amas de Casa, que tomara postura respecto a ciertas partidas de pescado en deficientes 
condiciones, que se habían vendido al público, dicho diario publica una carta de la junta 
directiva de la mencionada asociación, en la que ésta justifica su silencio y hace a su vez 
al periódico las siguientes preguntas:

“¿Quien dio en origen ese pescado podrido? (¿Vigo, La Coruña, San Sebastián.... ). 
¿quien lo trajo a Logroño? (¿mayoristas, comisionistas, representantes? ), ¿quien le dio 
el pase sanitario y cuando? . ¿Quien compró el pescado podrido? . Cuando se pueda 
contestar satisfactoriamente y públicamente a las preguntas formuladas, se habrá hecho 
algo positivo; y entonces, ese famoso guante quizá pueda ser recogido por los 
organism os. sanitarios y fiscales a quien corresponda".
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preocupación y la responsabilidad de saber que tiene que 
gobernar y dirigir un día al pueblo".

Por su parte el señor Gil Robles no está de acuerdo 
con la situación de espera.

SEQUIA EN LA CAPITAL

Como si de una actitud labriega se tratara, muchos 
urbanos miran al cielo para ver si llueve y así se resuelven 
sus problemas. Según me han explicado en algunos 
grandes comercios, como no llueve pronto todo lo 
almacenado en general de mal tiempo (como paraguas, 
gabardinas o impermeables) tendrá que ser liquidado a 
precio realmente de ganga, porque les resulta casi 
imposible guardarlo para la temporada que viene. Las 
rebajas van a ampliar así el radio de alcance de lo que 
será auténtica rebaja.

También miran- hacia arriba, las autoridades que 
esperan una buena barrida de parte de la contaminación, 
porque desde luego, pocos creen que -esas medidas 
drásticas prómetidas puedan .ser una realidad. Los 
médicos siguen recomendándonos que respiremos por la 
nariz y no hablemos en zonas contaminadas, pero la 
ciudad está llena de bocazas y de anhídrido sulfuroso ÿj 
no hay manera. Se han hecho estudios municipales, a 
grosso modo, de loque supondría cortar teóricamente la 
circulación para la mitad de los ^poches y otras medidas 
semejantes; pero de su implantación, por el momento, 
nada

Menos mal que la falta de lluvia, pero no el agua de 
beber, porque hay reservas para un año en los embalses 
abastecedores, a pesar de que cada d ía se gastan en 
Madrid más de un millón de metros cúbicos.

Después, el llover será el llorar, cuando a la pertinaz 
sequía la sustituyan las inundaciones, en esta capital, tan 
poco preparada para las borrascas de arriba.

POR FIN LLOVIO
MADRID, 14 (Logos).- Poco antes de la medianoche 

de hoy ha comenzado a llover sobre la capital de España. 
La lluvia caída ha sido de fuerte intensidad, aunque, por 
el momento, de corta duración. Desde hace varios meses 
Madrid no acusaba este fenómeno metereológico.

Tráfico

El Ministro de Planificación del Desarrollo 
pretende desarrollar el concepto de su cartera 
política actual con el trazado del IV Plan de 

Desarrollo, de cuyo contenido inicial acaba de dar 
cuenta en las Cortes. Ocho son los goznes o directrices 
del nuevo Plan, que ahora llevará el adjetivo de 
"nacional" en sus membretes. Entre estos ocho 
objetivos, según el ministro, figura el de buscar la 
política dé pleno empleo, junto con otros de similar 
envergadura. Pero hay un punto que, desde aquí, 
hemos mirado y escuchado con verdadera atención,y 
es el que se refiere al desarrollo regional armónico. 
Frente a este objetivo existen en la actualidad siete mil 
millones de razones, contabilizadas en pesetas 
corrientes, para la realización del trasvase del Ebro, 
una obra que, en materia de descompensar de manera 
irrcuperable a las regiones de nuestro país, no tiene 
par.

Estamos seguros de que los debates que se vana 
suceder en las Cortes en torno al I V Plan Nacional 
de Desarrollo van a reservar importante capítulo al 

tema del trasvase; lógico es pensar así después de oír 
de boca del ministro el "leit motiv" de esta cuarta 
planificación nacional.

De otra parte, ayer lunes fue el día "A" de las 
asociaciones en toda España. Parece que ya existe, 
al menos en proyecto, la creación de una, denominóla 

"Democracia social sindicalista", que está promovida 
por varios consejeros nacionales, es decir, por algunas 
de las personas que dieron recientemente el "nihil 
obstat" al aparato asociativo.

403 MUERTOS Y
CASI 10.000
HERIDOS, EN
JULIO

MADRID, 14 (Europa 
Press).— Según datos 
definitivos facilitados por la 
Dirección General de 
Tráfico, durante el mes de 
julio de 1974, se produjeron 
en España 5.975 accidentes 
con víctimas, de los cuales 
328 fueron mortales. 
Asimismo hubo 2.670 
accidentes más solo con 
daños materiales.

Del total de accidentes 
con víctimas resultaron 403 
muertos y casi 10.000 
heridos.

Y ahora, antes de que las solicitudes de creación de 
asociaciones se formalicen, desde los periódico! 

tenemos que preguntar por una cuestión 
verdaderamente importante de cara al fuW 
inmediato: una vez constituidas las asociaciones 
políticas en España, una vez éstas empiece” e 
funcionar y a buscar sus objetivos, ¿será eTArticulo 
de la Ley de Prensa e Imprenta eí que regulóles 
alusiones hechas desde la prensa a estas nuevas 
erítidades? ¿Estará en vigor el soslayo, a la "criticaa 
la acción política y administrativa" también páreles 
asociaciones? ¿0 se podrá juzgar el devenir de estes 
desde una perspectiva de libre objetividad? 
respuesta a estas cuestiones ha de surgir de e 
convención, pero de una convención no jurídica, si 
más bien semántica, pues la naturaleza del objetóle 
se pretende diferenciar o acotar es erDinentone” 
política.

SE me dirá que aún es pronto para preguntarse 
el tono a dar alo criticable, puesto 
momento no hay nada que criticar; cierto, ero 

evolución normal de una asociación política me pe 
que traerá consigo esas oportunidades de critica» 
desglose objetivo, y para entonces es preciso saber o 
actitud va a poder adoptar la prensa en 
momento.

J. L. COSTA VELASCÛ

MARTES, 14 DE ENERO
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SE PROCLAMA DESVINCULADA DE CUALQUIER TENDENCIA,
MATIZ. GRUPO U OPINION POLITICA
ESPAÑA COMO EN EL EXTRANJERO

¿MADRID» 14 (Logos).- Ha sido enviada por correo certificado, desde 
Mtfia la solicitad a la Comisión Permanente del Consejo Nacional de 
ilición de la Asociación Política Proverista.

al frente del grupo promotor de la misna don Manuel Maysounave 
Mneí, ée profesión abogado, según informa telegráficamente a la Agencia, 
i el atado señor Maysounave..

VI GENTE TANTO EN LOS PROVEHSTAS,

rode”

¿Sera la segunda?

«Reforma Social 
Española», se prepora
«Sffá lo más representativa posible 
desde el punto de vista geográfico, 
social, profesional e intergeneracional»
MADRID, 14 (Logos/.— Ün núó/eo de ciudadanos, procedentes de la 

/pupación.de Antiguos Miembros del Frente de Juventudes, se ha reunido en 
\Hsdriii para tratar del proyecto de promoción de la asociación política "reforma 
•sx'bI española",^ en unión ya con otras personas no procedentes de las 
'iWKiones, según comunican en un comunicado de prensa.
I Entre las tareas rnás inmediatas a abordar por el grupo —según afirman— 
I ilWfííl Ib de rSdáCCiÓfl uh aí/í u 4^0 la

orgonixadora, Que se acordó sea lo más representativa 
i desee el punto de vista.geográfico, social,profesional e intergeneracional; y 

toe presencia femenina, por supuesto.
' informal de Madrid, Que coordinará las de provincias, quedó

POf ^ores Cantarero del Castillo (abogado/, Carbaiosa 
(abogado/, Castellvi (empleado/. Merino García (abogado y 

en cortes por Málaga/, 4iodniuex Alda (empleado/, Salaxar Belmar 
Torres (industrial/ y Villanueva Segura (inspector del

^misiones

fte constituir las comisiones informales en sus respectivas 
Barrachina en Alicante; Almodovar, Bonany, Llorca, 

en Bafdblona; Peñacoba, en Burgos; Iglesias, en Cáceres; 
bardes, en Castellón; fíetamosa 

^stevex, en La Coruña; Alvarex Ortix, en Jaán; Del fíio, en 
üsmaiin Canarid^; Martín Villa, en León; Martiñex Perdiguero y

an Málaga; 
Hbm ^nchez, Ortuño y Sa/va, en Murcia; Valencia So telo, en Orense; 
¿i Día, 'oí* Palancia; Cábelo, en Pontevedra; Iglesias Carrasco, en Salamanca; 
StnaiiAM Santander; Camargo Menacho y fíuix Verdeo, en Sevilla;

(Mavarro Bao, Piiarro y Puerto Martínez, en Teruel; 
Valencia; y Balat en Zaragoza.
Madrid Quedó encargada de solicitar la oportuna 

»ttionu o ■ autoridad co/npetanta, al objeto de realizar las iniciales 
^A^atitución da la comisión organizadora que habrá de 

I»» ^o¡^ae/o Nacionarpara obtener la oportuna autorización a que
^lltica al artículo 10 del Estatuto Jurídico del Derecho de Asociación

* Libertad de opción para los Antiguos 
Miembros del Frente de Juventudes

j l^^uaiu- í^ogos/.- La comisión permanente nacional de la Agrupación dé 

i ht«ron del Frente de Juventudes en su reunión ordinaria a la que
l'l^fiilir todos los presidentes provinciales, ha acordado por unanimidad 

procederá a promover ningún tipo da

í dacidido recordar a todos los agrupados, la libertad que
I Ou» *’*’^P** í***® resolver sus opciones a su total discreción. Ello no quiera 
•hoíAjLí' es notorio, ñabaya agrupados, de muy destacada significación 

P'dmoelón de una asociación poiftica, en la cual sé 
ag^^Pados de las distintas provincias, actuando

comisión permanente hacer pública su satisfacción por la 
al da asociación política que, en cierta medida, viene a
aÁt, °^anda que del mismo se venia haciendo a través del esquema 

aprobado en 19S4, y en cuyos puntos nueve y treinta y 
, g ° *lgtfjante:

^'dartad de asociación con fines políticos deberá ser ejercida, 
.■ Radiata", en tí seno del Movimiento y, "ulteriormente'" 

a^ compromiso de principios que se exprese, en las Leyes 
"^nto^‘°^°'>at>'t>^aión".

trantf ^^^andamos que España deba encaminarse, "desde el momento 
.*R»il, artnación del Movimiento en campo jurídico de ejercicio de esa 

gn ^?do caso", de respeto de los principios que informen el orden 
tu ''aconocimiento de las asociaciones políticas que
Un constitución, dentro del compromiso aludido y siempre que 

s^f^^^JifOaro mínimo de miembros a determinar.

7^5.14‘DE éneRO de 1975

AÜTODEFINiCION

El programa de la Asociación 
Proverista se proclama absolutamente 
desvinculado de cualquier tendencia, 
matiz, grupo u opinión política 
actualmenge vigente, tanto en España 
como en el extranjero y cree en la 
superación de “las viejas etiquetas de 
"derecha”, “izquierda” y “centro”.

“Tenemos la convicción, dicen, de 
que es la dase media española la que 
mejor representa _ y encarna por su 
propia condición las virtudes 
ciudadanas y a la* que el momento 
histórico premia más a intervenir en 
forma activa en los destinos políticos 
de la nación.

Creen que “hay que olvidar y dejar 
Rara siempre cuanto sea nostálgico, 

ipotético utópifo y exaltado para 
centrarse de una vez en la realidad fría 
y serena de cada momento.

“Descartamos todo dogmatismo 
cerrado e infecundo y las estériles 
interesadas posturas de ios redentores 
de masas y de los teóricos y prácticos 
del fácil recurso al halago de las clases 
llamadas populares”, dice la 
proyectada Asociación.

CRITERIOS

I Entre otros puntos, creen que no 
I debe gravar ei impuesto del Estado 
I ninguna partida que no sea debida a un 
I gasto público realmente necesario, de 
I utilidad indiscutible y aprobado por la 
I opinión ppblica. Se oponen a la 
I duplicidad 'de cargos piiblicos, a la 
I repetición incondicionada de 
I mandatos.
I Própugnan que la enseñanza sea 
I libre, gratuita, obligatoria y 
I auténticamente informativa.
I Respecto de las relaciones 
I Iglesia-Estado, las centran en la

consideración de que la religión (a 
efectos .administrativos y jurídicos) es 

I un servicio social especialisimo y debe 
tratarse como un servicio público con

I contraprestaciones equivalentes al 
grado de utilidad, cantidad y calidad 
del servicio prestado y con exigencia 
de disciplina y ejempiaridad interna y 
externa de los miembros de la 
organización.

Ei borrador-propuesta'de estatutos 
tiene veintitrés artículos. Formula 
como objetivos principales la 
colaboración con la autoridad en la 
ejecución de planes de interéspúblicos 
y la asistencia al Movim iento Nacional 
en cuanto sirva al bien del pueblo 
español.
^£PROMIOTORES D£MOMENTO

Son veinticinco por el momento, el 
número de promotores que han 
firniado un escrito dirigido a la 
Comisión Permanente del Consejo 
Nacional en el que se solicita la 
formación de la primera asociación 
política, ia cual sería dirigida por el 
abogado de Vitoria, señor Maysounave

I Jiménez.
Según nos ha manifestado el propio 

I señor Maysounave, esperan que en un 
Filazo inmediato —de dos a tres días— 
os grupos de Sevilla y Cataluña 

[ remitan ai propio Consejo Nacional el 
escrito de solicitud debidamente 
firmado.

Los veinticinco primeros firmantes, 
por provincias de origen, se 
distribuyen de ia stauiente maqera: 
Alava (3), Navarra (3), Logroño 13), 

I Vizcaya (1), Guipúzcoa (2)» Santander 
g, Burgos (1), Valladolid (1). Zamoré

, Salamanca (2), Ciudad Real (1), 
lilla (2), Jaén (f), Huelva (1), y La 

Coruña (1).
Entre los nombres del grupo 

figuran, junto con el propio 
presidente, don Mario Villarreal, de 
Vitoria; don Antonio Pérez Oliegui 
i Logroño), don Jesús Bringas 
Santander), don Justo Urquiza 
Guipúzcoa), don Enrique Prada 

CLogroño), don Benito Luzuriagá 
(Vizcaya), don Alejandro y don José 
Hernandez Osés (Navarra), don 
Francisco Galán (Jaén), don Rafael 
Sanmartin de Ledesma (Sevilla), don 
Juan Aigersuari (Barcelona) y don 
Jaime Lemos (La Coruñak

Qnn* correo certificado)

Este de ayer pudo haber sido un lunes histórico, pero se 

quedó sólo en un comienzo de semana frío y 
decepcionante. Aunque,claro, ño faltaron las anécdotas, para 

sustituir a las expectativas. A tas nueve en punto de la 
mañana, llegaba a la oficina de correos de Vitoria la 
documentación de la asociación política proverista, que 
encabeza el señor Maysounave, un dato para la historia.-

Una hora más tarde, tomaba posesión de su cargo ei nuevo 
presidente del Consejo de Comercio interior y de los 
Consumidores, señor ñuiz Galiardón, que viene a sustituir al 
señor García de Pablos. A esa misma hora, el dimisionario 
jugaba al tenis "con la única raqueta que no me han quitado 
antes de saltar a la cancha".

Pero "el suceso de la /ornada"estaba en Barcelona; 
más concretamente, en las anunciadas declaraciones 
de Areilza a "La Vanguardia". Todo el muudo 
esperaba que dijera algo sobre ese posible eje político 
Fraga-AreilzaSilva, pero el conde de Mo trico ni 
siquiera se refirió al tema de una manera periférica. 
Dijo, eso sí, que le^arece muy bien que las fuerzas 
que integran el Movimiento se asocien y formen 
diversas entidades y que se repartan incluw, los 
papeles, asumiendo unos el de más a la izquierda, 
otros en el centro y otros en la derecha. "Lo que no 
sé es si esto repre^ntaría una solución efectiva al 
problema de la participación ciudadana én la 
responsabilidad del negocio público. Me inclino a 
creer que no.

Porque es que la com está clarísima. Aquí falta algo. Al 
tinglado de las asociaciones se le nota un pulso muy débil, 
una como peligrosa inapetencia, una debilidad rayada en la 
anemia. Porque -ia ver si lo digo, hombtel — aquí hemos 
hecho una guerra, pero, ¿hsiftos hecho una revolución? 
Quedamos, entonces, en que seguimos con el prolilema de las 
dos Españas. Una de ellas absojutamente marginada y a la que 
no se le ha permitido incorporarse de alguna manera, a la 
tarea pública común. O, dicho con las palabras de don 
Antonio Gavilanes Dumont: "El estatuto de las asociaciones 
es lamentable, porque la izquierda no está legitimada, ni 
representada,mi organizada".

¿Animará Fraga el cotarro? Parece que sí. Ei 
embalador i/egará a Madrid ei día 2J. Crece, pues, ia 
expectación, ñ/o veo muy claro cómo puede producirse 
una simbiósis Areifza FragaSi/va, pero ya se bable de 
entendimientos encaminados a una posible 
asociación. Así que, hablando se entiende la gente, y 
Fraga despliega una actividad impresionante, Vamos a 
concedernos un rehiro basta esa fecba.

*Y, mientras tanto, digamos que, bajo la presidencia del 
vicepresidente del Gobierno y ministro de la Gobernación 
señor García Hernández, quedó constituida la comisión 
interministerial para la Reforma Sanitaria, que buena falta 
hace; y que es ma's que probable que se prolongue ia actual 
legislatura para que puedan concurrir a las próximas 
elecciones las asociaciones políticas, a pesar de todo. Porque 
lo que propone "Cambio 16"; Si lo que quieren la mayoría de 
los españoles no cabe en el marco de nuestras leyes, lo 
lógico y democrático es cambiar las leyes y no ignorar a ios 
españoles". Eso, la verdad, me parece el sueño de una noche 
de verano.

Y, por ahora, hace un frío que pela...
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NAClOf^
Yo le llamó «cura Aradlllas 

- y él, claro, me sonríe con su 
beatífica sonrisa de compren
sión y de afecto. El caso es 
que este sacerdote posconci
liar, compañero on las tareas 
de «Pueblo», acaba de publi
car el libro más polémico del 
año: «Proceso a ios tribuna
les eclesiásticos». Así que 
voy- y le digo a don Antonio 
Arádillas.

—¿Qué te has propuesto con es
te libro

_Pues, mira, he pretendido, fun
damentalmente, una exposición —lo 
más sercina posible— de la trami
tación actual que se realiza en los 
ribnnales Eclesiástioos, que no es 
todo lo complaciente o earltativa 
que debería ser. Recojo una larga 
Introducción, en la cual «expongo 
los fundamentos canónicos, teológi
cos, sociol^ieos en los que se basa 
la necesidad inaplazable de rees- 
truofcarar la administración de la 
Justicia ■ en la Iglesia sobre presu
puestos bastante distintos de los 
qué hoy justifican los procedimien
tos en nuestros tribunales, en los 
que de verdad se juegan la fe y la 
felicidad incontables personas. Pero 
yo quisiera advertir que no se trata 
sólo de la felicidad y la fe de esta 
vida, sino incluso de la otra. Des
pués, hago una relación die casos 
en los que el ejercicio de la justi
cia eclesiástica no' aparece con la 
suficiente nitidez, sino todo lo con
trario. Son una treintena de casos, 
avalados por la fuerza que pueda 
tener la documentación exigida. 
Después, a título indicativo; se ex
plica el funcionamiento, la consti
tución y las estructuras que forman 
y oonstituyen los tribunales. Se ex- 
plica la necesidad de la reforma 
de esos tribunales a la luz del Va
ticano n, y de cómo el cardenal 
Tarancón, elogiablemente, ha hecho 
un intento de reforma, que por di- 
versa circunstancias, entre ellas el 
Inmovilismo de algunas personas, 
no ha sido posible llevarlo a la prác- 
tíca. Y apunto, finalmente, algu- 
nas soluciones.

rAWTOMIO
«Los tribunales e
tienen que agiliz

S'

—Bueno, aquí hay unas debilida
des en la administración de la. Jus
ticia de la Iglesia. Entonce^ ¿la 
Iglesia es pecadora?

—Bueno, naturalmente que sL Y, 
además, es madre de pecadores.

—De la misma que se ha arre
glado con los curas el problema de 
las órdenes sacerdotales. ¿Por qué

resulta que de las 53$. causas de 
nulidad que se presentaron duran
te dos años, 530 fueron resueltas po
sitivamente. Allí, esas causas no ' 
tienen una tramitación superior a 
los seis meses y su costo no ascen
dió a más de treinta mil pesetas. 
Esta podría ser, a nivel español, la 
solución más cercana. Claro que 
aquellos señores disponen de un 
equipo de expertos en psicología. 

mites de los procedimientos para 
que no sobrepasen ni siquiera los 
seis meses.

LOS RICOS
—Si, pero, ¿te da» cuenta de que 

sólo los ricos pueden plantear la 
anulación ante tribunales eclesiás
ticos?

• ‘‘Sólo los ricos pueden conseg
la nulidad matrimonial“

REPRESALIAS
—¿Y no esperas alguna represalia 

por tamaña osadía, querido Aradi- 
Uas?

—Dueño, este libro lo ha escrito, 
fundamentalmente, el sacerdote 
más que el periodista, porque el 
sacerdote, por serlo, está más sensi
bilizado al clamor del mondo para 
el cual la Iglesia tiene que consti- 
tuiráe en un claro y limpio acto de 
servicio al hombre. ¿Represalias di- 
©es? Me cuesta un trabajo improbo 
eooectar el término represalia con 
el término jerarquía católica. Y, 
entonces, lo que yo espero es que 
si hay que hacer alguna pnntuali- 
zadón o revisión del libro, se haga. 
Y si yo estoy equivocado, pues' en
tonces publicaré un contraJibro. 
Pero no se me ha ocurrido tal acti
tud de represalia ni por lo más 
remoto.

DENUNCIA LA SOLUCION

—¿Se trata de una denuncia?
—Sí, evidentemente. Pero esto no 

significa de 
amor a la 
con muchos 
glo para la

ningún modo un des- 
Iglesia, porque ocurre 
libros que son un elo- 
Iglcsia y no justifican 

tal amor, sino egoísmo.

no se ha arreglado de igual modo el 
problema de los matrimonios rotos?

—El-problema no es idéntico, pero 
tiene bastante relación. Entonces, 
me atrevería a advertir que si la 
Iglesia hubiera tenldo tan cerca 
de sí los problemas de los matri
monios rotos o separados, les hu
biera encontrado ya alguna solu
ción, como se la ha hallado ya a 
los propios sacerdotes que por las 
circunstancias que fueran equivo
caron su camino con el proceso de 
la secularización.

—¿Es decir que la Iglesia ss ha 
ocupado más de sus propios proble
mas, al menos en este sentido, que 
de los demás?

—Pues yo no tendría inconve
nientes en decir que sí. Y esto co
mo consecuencia de una' ma. or 
cercanía más acusada con los sa
cerdotes que con los matrimonios.

—¿Hablamos de soluciones?
—Mira, hay muchas soluciones, 

naturalmente que sí. Yo, la que he 
estudiado más profundamente es 
la que ya está en vigor en algunas 
diócesis del mundo, por ej<*mplo en 
la diócesis norteamericana de 
Brooklyn, en Nueva York, donde 

sociología, psiquiatría,' etc., y, some
tiendo a revisión algunos de los 
procedimientos que protagonizan 
los casos de matrimonios separa
dos, de la mano de la caridad, que 
es lo que debe distinguir a la Igte- 
sía, resuelven sus problemas.

EL DIVORCIO
'—Vamos a ver. Tú, particular

mente, ¿eres o no partidario del 
divorcio?

—Hombre, yo, como católico, no 
puedo ser partidario de lo que nor
malmente entendemos por divorcio. 
Si diría que, aquí en España, sí que 
soy partidario de una separación 
del matrimonio civil y del matri
monio católico. Entonces, con res
pecto al matrimonio civil, el Estado, 
en función 
es el bien 
que haber 
mejor yo.

de lo que él estime que 
común, decida si tiene 
o no divorcio.' Y a le 
como católico, podría 

hasta votar que pudiera haber di
vorcio para otras personas. Por lo 
que respecta al matrimonio católico 
yo, claro, no soy partidario del di
vorcio, pero sí de que haya más 
causas de nulidad, porque las ac
tualmente existentes están pensa
das en función de un contexto so
cial superado, y pienso que existen 
otras causas justificativas en nues
tra época, y que se agilicen los trá-

—Tengo que decirte, sinceramen
te, que conozco a muy poca gente 
pobre a la que se le haya concedi» 
do una nulidad. Si embargo, conoz
co a muchos ricos que lo han con
seguido. Entonces, el dinero es uño 
de los justificantes más graves que 
existen en este problema. El dine
ro y la cultura. Porque es que los 
pobres, los pobres de verdad, ni 
siquiera desoubren la posibilidad 
de que su matrimonio pueda anu
larlo. Y esto es gravísimo en la Igle
sia.

—¿Cuánto cuesta una nulidad 
matrimonial?

—Pues, mira, todo lo que tú quie
ras. Legalmente, hay establecidas 
unas tasas, pero a la vez hay tam-, 
bien unas normas para esquivar 
más o menos esas tasas. Es decir,, 
que las tasas que están actualmen
te indicadas en la reforma Taran- 
cón no se pueden cumplir, y, ade
más, están las minutas de los abo
gados, que también son Imprevisi
bles. El otro día me contaba un 
señor que antes el abogado le po
día veinticinco mil pesetas para co
menzar la tramitación; ahora exi
gen cincuenta mil para tos prime
ros gastos.

LOS PROCESOS
—¿Y por qué son tan largos los 

procesos?
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—ÏO pienso que deben casarse 
por la Iglesia los que se tienen 
que casar, los que. tienen una pre*

En relación a la figura 
presidente del Gobierno, 
expresa don José María 
Areilza en estos términos;

“Sigo considerando

—Supongo que sabes que las de
mandas de separación y de nulidad 
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—.Bs decir,: que la Iglesia ha evo
lucionado más que esas personas..,

—Más que cierta clase de perso
nas clave, si. Pero, por favor, al re
ferirte a la Iglesia no lo bagas so
lamente con respecto a la Iglesia 
católica en España, porque en Ita
lia, por ejemplo, la Iglesia ha cam
biado en este sentido. Entonces, és
te es un problema que lacera, por
que lo que puede legrarse en 
otros países, ¿por qué no se consi
gne aquí? To advertiría qué Jesu
cristo goza ejerciendo su poder en 
la misericordia, no torturando a las 
personas y cogiéndoles algo qué ni 
siquiera está en sus manos.
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—Otra'coea: ¿No se nos ha que
dado ún‘poco viejo el Derecho Ca
nónico, dicho sea coú todos Ids res
petos? ■

—Viejísimo. Tan viejo que actual
mente se están .buscando fórmulas 
para renovarlo, y la ¿omisión que 
estudia este problema lleva sus tra
bajos muy avanzados. Tiene tam
bién todas. las pegas de la vejez, 
Por ejemplo, una mentalidad abso
lutamente mascnlinista, tal vez per
ene lo han hecho los hombres y, 
además, dUras. La mujer, en buena 
uiedida, está un tanto marginada 
del Derecho Canónico. El Código da 
puntas de derecho moral, pero resnl- 
t* que -si en la intimidad del acto 
dri matrimonio ese acto se realiza 
on conformidad con l^^Mología, dice 
iUr moral que no se peca. Tero, ¿lavo, 
onalquier pslcólogo modemo desen- 
telría que esto está pensado con 
mentalidad masculina. La mujer 
quiere que se acto se realice no con 
*neglo a las meras leyes biológicas, 
Bino también psicológicas y espiri
tuales.

alarmante. ¿No será por causa de* 
la emancipación de la mujer? ¿O se 
debe a algún otro fenómeno socio

—Bueno, yo eréo que, en grao 
parte, el matrimonio estaba pen
sado, estaba proyectado, para una 
civilización rural, cuyas leyes aún 
están en vigencia. T ese contexto 
ya ha cambiado y se ha produci
do una situación nueva, ^ue pre
cisa, por tanto, de una revisión, 
por las propias características de 
esa nueva sociedad en que vivimos 
En cuanto a la liberación de la mu 
Jer, más bien me parece una can
sa positiva, porque el matrimonio 
no puede ser. lo que antes era: un 
hombre qué mandaba y una mujer 
que le servía. Por eso, si mediante 
la promoción de la mujer descu

donde la mujer es considerada co
mo persona,, evidentemente^ que 
habríamos ganado bastante, aunque 
se nos derrumben algunas naredes

—¿Puedes comprometerte a apun
tar soluciones nuevas al viejo pro
blema que nos ocupa?

cólogos podrían ayudar en esá 
tarea.

—Pero, entonces, nós converti
mos en robots, marginando el 
amor, el flechazo.-^.

—Bueno, no. El -amor es perso
nal, pero no resta consciencia al 
individuo. To lo que digo es que 
la^ psicología podría dar más* eon- 
sistencta al amor cada ' indivi
duo a dignificarlo, ^nxMlante wm 
formación mejor para poder optar 
al matrimonio. Hay que saber lo 
que eompor|a y lo que c'vlge na 
s aeramento. ¿Hablas de flechazoT 
Bien, yo Creo que lo que importa 
es sublimar ese flechazo, hacerte 
consciente.

—¿Tí si a pesar de todo, se pro
duce el fracaso?

—En * mi libro apunto una solu
ción, no. totalmente válida, pero 
al menos atemperada a las' actua
les circunstancias. La que se figue 
«n Brooklyn: una Interpretación 
más humanizada de la ley sobre la 
atención a todos los elementos de 
juicio que ofrezcan las ciencias 
antropológicas en función de los 
cónyuges y una tramitación más 
ágil y muchísimo menos costosa. 
T, también, un trato más postoral, 
porque los jueces, por encima de 
esta condicite, deben ser pastores.

. —Y todo eso, ¿para cuándo, Ara- 
dillas?

—Buena ya es un hecho positivo 
que se pnedan escribir libros como 
el mío sin que a uno lo lleven a la 
Inquisición.

—Mé temo, sin embargo, que vas 
a escandalizar al país.
—escándalo no está, funda

mentalmente, en la 'proclamación 
'de unos defectos o de unáis inco
rrecciones, sino también en el con
sentimiento de esos defectos y de 
esas incorrecciones.

—Correcto... YALE
(Fotos Escolero)

El proyecto de
Asociaciones,

visto por Areilza

Inspirado
en el temor
O A LOS PARTIDOS O ALA
OPINION PUBUGA ©ALCAMBIO

BARCELONA, 14 (Europa 
Pre^).— Don José María de 
Areilza, conde de Motrico, dice 
en unas declaraciones rfu 
formula a Mary Merida en “La 
Vanguardia” que el Estatuto de 
asociaciones, después de un 
largo y difícil forcejeo se quedó, 
al parecer, en un Estatuto de 

ibito mis b len limitado
dentro del área jurisdiccional del 
Consejo Nacional del
Movimiento.

‘A mí me parece bien —dice 
el señor Areilza—- (jue las 
fuerzas que integran el 
Movimiento se asocien y formen 
diversas entidades, incluso con 
una disciplina y supervisión 
comunes.

Y que se repartieran incluso 
los papeles, asumiendo unos el 
de mas a la izquierda, otros en el 
centro, y otros en la derecha. Lo 
íjue no sé si esto representaría 
una solución efectiva al 
problema de la participación 
ciudadana en la responsabilidad 
del negocio público. Me inclino 
a creer que no”.

Hace notar el conde de 
¡Motrico que el texto del 
proyecíto definitivo parece, mas 
bien inspirado por el temor. 
Temor a los partidos. Temor a la 
opinión pública. Temor al 
cambio. “Es una experiencia 
gue se intenta y que tiene el aire 
de ser tímida y restringida”.

Expresa también su creencia 
de (jue existe un gran sector de 
opinión que no es de extrema 
derecha ni se halla inscrito en el 
‘ ‘movimiento-organización”, ni 
tampoco es marxista. “No sé 
(mantos son ni que pro cent aje 
electoral representan, pero 
pienso que en .su momento 
acudirían a una llamada que se 
les hiciera, «i se emplea un 
lenguaje adecuado en la 
convocatoria... el día —que 
llegará— en que unos hombres y 
unas mujeres les hablen a los 
españoles en un lengu^e que 
llege directamente al punto 
neuralgico de sus' problemas 
cotidianos y reates, el país se 
pondrá en marcha y 
seguirá” 

presidente Arias como un 
nombre de gobierno, de temple 
y tenacidad nada comunes. Su 
último discurso frente a las 
pantallas de la televisión fue 
admirable de equilibrio, de buen 
sentido, de reaUsmç y de 
humildad. El explicó bien 
claramente hasta donde había 
llegado en su intento contra 
viento y marea. Y —que viento- 
y —que marea- ¿como' no 
simpatizar con él que lucha en

dificultad y que conoce al 
mismo tiempo al dedillo la 
situación real del pais y la 
dimensión de sus problemas? 
mi crítica se limitaría a pedirle 
que se dirija por television a la 
nación, cada quince dús por lo 
menos —como lo hacen casi
todos los jefes de Gobierno de

f afses desarrollados. del 
ente totalitario— ‘ para 

explicar^ las grandes cuestiones
nacionales en términos sencillos
y discutibles, no dogmáti 
camente, ni con triunfalismo. El
efecto' de la opinión sería 
extraordinario”.

Añade que quizá tuviera 
inconvenientes y obstáculos la 
anterior idea y que despertara 
recelos considerables. “Hay 
mucha gente cercana a ciertos 
círculos del poder que, 
sorprendentemente, habla y 
Sronostica sobre la corta 

uración del Gabinete actual, a 
pesar del plazo que señala la Ley 
Orgánica. Un presidente, con 
ancho consenso nacional, nó 
sólo tendría la legalidad ae su 
parte, sino un apoyo popular de 
alto porcentaje frente a esas 
insinuaciones”.

Por último, el conde de 
Motrico, se inclina por una' 
asociación que subraya lo que 
tendría de alianza nacional en su 
contenido; es decir, una 
federación de muchos grupos y. 
tendencias, perfectamente 
unidos sin embargo, en el 
objetivo central de servir al 
porvenir de España y a la. 
definitiva estabiliaad política y 
convivencia social de su pueblo.

“Imagine usted,.por ejemplo, 
que un grupo de hasta cincuenta 
personalidades de la vida 
española, que acepten 
inequívocamente la legalidad 
institucional vigente, redacten 
un programa político como base 
de su eventual proyecto 
apelativo. Un temario abierto, 
moderno concreto, 
directamente relacionado con 
los problemas vivos y actuales 
del país, sin excluir ninguno, ni 
olvidar . deliberadamente 
aquellos que resultan todavía, 
para muchos, verdaderos tabúes, ' 
ni perderse en retóricas o en 
logomaquias doctrinales o 
nostálgicas. Y (pie también 
habría de considerar con 
prudencia y con firmeza la 
eventual necesidad de uiu 
reforma constitucional para ir 
adaptando las lejes a la realidad 
social de la nación. Es decir, ui*-* 
línea de acción de la vida 
pública para la nueva 
colectividad de los años setenta. 
Sin “vedettismos” sin cultos de 
personalidad, bajo dirección 
colegiada, con métodos 
contemporáneos de muestreo de 
opinion, de informática 
instrumental y de creación de 
un verdadero banco de datos del 
inventario nacional y de los 
complejos problemas que hoy le 
afectan.
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ECONOIVBA Y FOVANZAS
Suspension de pagos en el sector de la construcción

«ALCANZAMOS
aT0PE»‘ÏS

Seopan)
Las ventas en el sector 
turístico han descendido a 
un nivel próximo a cero

MADRlDf' 14 (Logos).—.La situación por la que atraviesa 
el sector de la construcción se puede considerar como 
critica y particularmente ' me muestro pesimista en cuanto a 
su fiituro, a no ser que las medidas que adopte el gobierno 
de rápidos resultados’\ ha manifestado a Logos don Manuel 
Mendoza, director gerente de Seopan.

El paro, que en 
noviembre alcanzó a 75.000 
trabajadores, toque supone 
una media nacional y no 
anual del 6 por 100, se ha 
visto incrementado durante 
el mes de diciembre a cifras 
que rondan los 90.000 lo 

«qüe viene a suponer una 
media del 7.5 por 100.

Entre las' capsas que 
caben citar como motivo de 
esta crisis, esta la 
paralización de la iniciativa 
privada como respuesta a la 
recesión turística por laque

DELEGACION
ESPAÑOLA AL 
FONDO

atraviesa España. Como 
dato significativo se puede 
decir que las ventas en el 
sector turístico han 
descendido a un nivel 
próximo a cero".

' ^Unicamente —resalta el 
señor Mendoza— se puede 
considerar como buena la 
contratación pública y que 
supone un tercio del total, 
aunque el problema de 
c|eudas^por parte del Estado 
continúa latente. Las cifras 
de contratación durante ios 
once primeros meses de 
19 74 alcanzó los 108.847 
millones de pesetas, frente a 
los &2.000 millones del 
mismo período de 1973, 
que viene a suponer un 
aumento. del 31,1 por 100.

‘‘En materia de 
suspensiones de pago, creo 
que hemos alcanzado el 
tope dentro de la industria 
nacional, va que estas se han

cuadruplicado durante 
1974".

EJ desfase entre costes 
reales y costes contratados, 
mano de obra, precios, 
créditos y especulación del 
suelo son otros problemas 
dentro de los que se mueve 
el sector.

En lo que se refiere al 
crédito al comprador de 
viviendas, hemos pedido al 
^bierno que aumente su 
volumen y que ofrezcan un 
plazo mas largo de 
amortización, ya que los 
que actualmente tenemos 
están entre ios.más bajos de 
Eurdpa. Mientras que en 
continente alcanzan los 
25*35 años de media, en 
España solo dan 15.".

Punto importante es el 
de ios costes del suelo. Los 
precios actuales que se dan 
en los cascos urbanos de las 
grandes ciudades son de los 

,mas altos del mundo, hasta 
el punto de que el precio del 
metro de suelo es más 
elevado que el m^etro 
construido. “Como única 
solución —apunta el señor 
Mendoza—, de frenar la 
especulación existente es 
una ágil y efectiva Ley del 
Suelo".

Para el presidente de 
Seopan, el desfase que 
existe entre costes repercute 
de una forma decisiva sobre 
la calidad de la 
construcción. “Las 
cooperativas puede ser una 
solución a ios muchos 
problemas con que se 
enfrenta el sector vivienda. 
La hueva Ley, aunque es 

:muy genérica, puede dar 
I resultado si se consigue una 
{gestión óptima".

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya especial para 
ARAGON/exprés.

MADRID

Comienzo de semana con una 
sesión de mayor volumen, de 
negocio y nivelación entre 
oferta y demanda.

Mejor disposición en bancos 
que registran mayoría de 
repeticiones de cambio o alzas 
discretas. El sector eléctrico un 
tanto irregular destacando 
únicamente los 5 enteros de alza 
de Hidrbia. Flojo construcción, 
donde Dragados cede 25 
enteros, colorándose el índice 
particular de este sector por 
bajo de la par a S8,48. 
Desganado el corro de 
sociedades de inversión. 
Retrocesos en monopolios -y 
diferencias de poca cuantía en 
siderúrgicas y químicas.

El cierre indeciso. Indice de 
la bolsa de Madrid 87,05 -0,07

BILBAO

MONETAR10
INTERNACIONAL
............... ■'■■■ ■■■ I

'MADRID, 14 (Logos),— Para 
asistir a las reuniones.de! Comité 
Interino del Fondo Monetario 
International encargado de 
estudiar la reforma deh'sistema 
monetario internacional, los 
petrodólares y los problemas del 
.oro, saldra' hoy con destino a 
Washington uri^ delegación 
española que preside el 
subsecretario de Economía 
Financiera, D. José Luis Cerón 
Ayuso, y a quien acompañan D. 
Angel Rojo, d irector general del 
Banco de España y D. Eduardo 
Octavio de Toledo, SLfbdirector 
general de Financiación Exterior 
en el Ministerio de Hacienda.

Autorizada la emisión de 
bonos del Tesoro

HASTA JU.UÜCI MILLONES 
DE PESETAS

MADRID, 14 (Europa 
Press).- El Ministerio de 
Hacienda ha autorizado a la 
Dirección General del Tesoro y 
presupuestos para emitir en el 
mircado interior durante este 
ejercicio, como instrumento de 
la política monetaria, bonos del 
Tesoro cuyo importe en 
circulación no podrá exceder de 
30.000. millones de pesetas 
nominales.

En 1974,- en Cataluña

SE REGISTRARON 160
SUSPENSIONES DE PAGOS

Según se informa 
oficialmente, dichos bonos, que 
tendrán una vigencia de 30, 60 y 
90 días, podrán ser adquiridos 
por las entidades bancarias, cafas 
de ahorro, cooperativas de 
crédito, y sociedades y fondos 
de inversión mobiliaria Serán 
representados por títulos al 
portador, distribuidos en serie A 
(de 500.000 pesetas), serie B (de 
5 millones) y serie C ¡de zo 
millones.) Él interés de tales 
bonos, l&res del impuesto sobre 
las rentas del capital, será del 4 
por ciento anual para los de 30 
días; de 4,5 por ciento para los 
de 60, y del 5 por ciento para 
los de 90 días. El interés se 
percibirá en el memento del

Flojo el comienzo de semana 
en Bilbao. Al abrir la 
contratación los corros 
eléctricos, y mostrarse muy 

'parados, los ánimos se han 
enfriado. Unicamente Hidrola, 
libre del peso del derecho, 
avanza 4 enteros, pero en 
cambio único. Después 
Iberduero -2, Sevillana -1 y 
repetición en Viesgo.

El departamento siderúrgico 
poco más ha aportado, ya que 
cotiza sin fuerza, solamente hay 
sendas mejoras de 3 enteros en 
Cerrajera y Olarra, fronte a 
retrocesos de 10 en Aceros y 
Finanzauto y Servicios, 5 en 
Finanzautos y 4 en Hornos.

En bancos ganancia única de 
5 enteros, en Banesto y bajas de 
18 en Santander, y 12 en 
Quesada y 10 en Central "y 
Atlántico. Corto en operaciones 
químicas monopolios y cierre 
bastante flojo.

BARCELONA

Se ha notado un mayor 
número de operaciones por

reeembolso otras

Y 6 QUIEBRAS
BARCELONA, 14 (Europa 

Press).— En 1974 se registraron 
en las cuatro provincias catalanas 
un total de ciento sesenta 
suqjensiones de pagos, asícomo 
media docena de quiebras, con 
una masa deudora total superior 
a los diez mil millones de

"Dubler", "Puntiblond”, 
"Tricomalla", etc. Sigue eí 
sector de la construcción, con 
unos dos mil millones de 
pesetas, y el de la electrónica, 
con los casos de "Iberia" y 
"R oselson".

características de los bonos son: 
exención del impuesto sobre 
transmisiones patrimoniales y 
actos jurídicos documentados; 
no serán p ignorables ni 
redescontables en el Banco de 
España, y no se computarán 
para cubrir porcentajes de 
fondos públicos y reservas 
obl^atorias de la banca privada, 
cajas de ahorro u otras entidades 

. financieras.

NIVELACION
ENTRE OFERÎA Y DEMANDA

tratarse de martes. A la entrada 
de la sesión .parecía predominar 
el dinero pero luego esta 
situación ha ido dando un giro, 
para finalizar en oferta. 
Anodino el grupo del automóvil 
al no cotizar sus principales 
componentes. Dispar el corro de 
cemento y construcción, siendo 
las expresiones más 
sobresalientes la ganancia de 7 
enteros de Fomento y la pérdida

de 15 en Dragados, üd 
mejoras, aunque J 
químicas mejoras en ¡i J 
papelero y azucarera □ 
dispar r"" ™OfeTti. Iberduero. En b.í 
industriales únicamente 2 
10 enteros Fom^ 
registrando el resto 
En comerciales mejores 
repeticiones.

Cierre incierto 
horizonte.

Cambios de la sesión de hov
FACILITADOS POR

OT AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARÂCOZA.'ARAGON Y RIOJa
40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA HE MADRID
BANCOS Preced. H0Ï

53iúi 
detei
impo

pesetas, según un informe que 
sobre los percances mercantiles 
ocurridos escribe Feliciano 
Baratech en "Hoja del Lunes".

Dichas cifras son las mas altas 
de cuantas se han venido' 
registrarlo a lo largo de los 
últimos años en el área catalana. 
E n 1973 se presentaron 68 
suspensiones, con un pasivo de 
2.760 m ilíones de pesetas.

El desglose por sectores 
denota que el textil ha sido el 
mefs afectado, al asumir 
aproximadamente unos tres mil 
millones del total pasivo, 
figurando firmas de la 
envergadura de "Fontanals",

A CUALQUIER HURA del DIA FACILITAMOS 
infonnación de las últimas COTIZACIONES 
de BOLSA • Uame al teléfono 23 00 03

BANCO ZARAGOZANO
ARAGON/exprég. PAG. 8 ’ ,

'Banco Zaragozano......................  
íBanco Exterior............................ 
Banco Central............................ 
Banco Español de Crédito......... 
Barco Hispano Americano......  
Banco de Santander................... 
Banco Popular Español.............  

¿Banco de Bilbao............... .......... 
■Banco de Vizcaya.......................  
Banco Occidental......................  
Banco Atlántico........ >..............  
Banco Industrial de Cataluña.... 
Banco Ibérico..............................

ELECTRICAS
Hidro.Españoia...........................
Sevillana......................................
Cantábrico.............................. ....
Eléctrica Viesgo.......................... 
Hidr o. Cataluña............................  
Iberduero.....................................  
E. Reunidas....... ..........................  
Unión E. Madrileña.................... 
Penosa............................... . .........
Fecsa 5.000..................................  
Fecsa 1.000............. .................

MINERAS 
Ponf errada.............................. .7..
Duro Fefquera.............................

SIDEROMETALUPGICAS 
Altos Hornos................................ 
Auxiliar F.C.................................

ALIMENTACION
’Azucarera...................... ............ .
¿Ebro................................... ..........
^güilas....,,  
' QUIMICAS
Petróleos....................................... 
Explosivos........ ..........................  
Energías.......................................

CONSTRUCCION
Dragados......................................  
Urbis.............................................  
Inmobiliarias Metro.................... 
Vallehermoso............................ .

VARIOS 
Telefcxii ca................... 
Galerías Preciados....  
Campsa....................... 
Tabacalera .1...............  
AstillercB...................  
Metro...........................  
Unión Fénix...............  
Ahorrofondo............  
Seat ............................

972
452
852
560 
595.
820
715
793
650
745
620
442
785

151 
178
160 
161,50
126 
236
110 
160
126,50 
138
141,50

178
105
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75

147
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191
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El plan económico que proponen 
Intentará detener la inflación 
galopante, alentar la economía y 
detener -en lo posible- las 
¡jiportaciones de petróleo

)R

, 8

ICIAS

ALORES
-TAS

HOU

964
460
855
564
590
820
715
803
650

Î
EVA YORK, 14 (Crónica de Efe, por 
rto VALVERDE, especial para 
ON/exprés.)

yu primen desde la segunda guerra mundial, los Estados 
los podrán ofrecer un frente unido y común para combatir 
te situación crítica de la economía en virtud de un acuerdo 
de dimóentas y republicanos.

iberio buscado ninguno de los dos partidos, ambos sin' 
, propusieran ayer al país una serie de medidas económicas 
loasdue,con origen en la Casa Blanca y con el apoyo tácito 
iresoten poder de los demócratas) intentará detener la 
lilopanto, alentar la economía y detener en lo posible las 
Iones de crudo petrolífero.

plilles exactos dpi programa económico del presidente Ford 
ni conocidos anoche en los Estados Unidos, por medio de un 
njitelevisado de Gerald Ford al país.

demócratas, por su parte, revelaron ayer sus propuestas 
limius en una conferencia de prensa del “speaker" de la 
is)de Representantes, Cari Albert.
A narde, que históricamente ambos partidos han defendido 
¡wlü posturas sobre política económica —en algunas ocasiones 
Ultímente opuestas— asta vez las propuestas de republicanos y 
gcntiscisl están calcadas una de otra.
iiti ccincidancia, que en cierto modo se debe al cambio radical 
A presidente Ford ha dado a la suya, permitirá una rápida y. 
Sil entredi en vigor del programa común, gracias a la promesa 
Cenpreso demócrata para “apoyar en todo lo que nuestra 
^nespermite" tas iniciativas de la Casa Blanca republicana.

funcionamiento real. En primer lugar es realmente cierto que se da 
por sentado en el plan presidencial que un aumento de los precios 
del petróleo y sus derivados debe resultar en una reducción de su 
consumo.

^AVTA D£EUA5TICID^

Experimentaciones de otros países, y también el ejemplo de las 
acciones de la OPEP sobre el precio mundial del crudo, han 
pe^itido ver que la ley de la oferta y la demanda no funciona 
perfectamente en un producto tan necesario como el petróleo. •

La falta de elasticidad en |a demanda petrolífera puede hacer 
crear a un país como los Estados Unidos, donde la dependencia del 
consumo energético es tan grande, el incremento de los precios no 
puede sujetar al consumidor, quien posiblemente seguirá comprando 
gasolina a precios dobles, incluso.

Muchos expertos apuntan en este sentido que el programa de 
Ford no puede tener éxito sino se le acompaña de otra serie de 
reformas en lá estructura del consumo energético, es decr, el 
aumento de los precios de la gasolina, por ejemplo, debería Ir 
acompañado de un incremento en. los impuestos sobre ios 
automóviles, de gran consumo, de incentivos a la producción de 
automóviles de inferior cilindrada o de ambiciosos programas de 
transporte comunitario.

En Cualquier caso se puede pensar que, si bien el consumidor 
recibirá un alivJo con la reducción del impuesto períbnal, muchos de 
sus gastos se habrán incrementado con las medidas energéticas. Así 
su cuenta mensual de gasolina se habrá incrementado, la de la 
electricidad posiblemente doblado y la del “fuel” doméstico quizá 
hasta triplicado, como consecuencia deí tMspaso al consumidor del 
impuesto especial sobre la importación del crudo.

(Primer ministro iranil
14. (Efe).- «Nq greo que se deban Interpretar 

corno amenazas las palabras de Kissinger, pues no vivimos 
colonialistas, superadas, y que no 

pertenecen a la política de lo posible”.
"línístro Iraní, Abbas Hovelda, en 

«"ur mllanés Hll Corriere della Sera”
publicada hoy, referido a las recientes declaraciones del 

'Week^”'^'^ Estado Norteamericano hechas al “Business

Abbas Hoveida se refiere más adelante a los problemas 
de reconversion del petrodólar: “Creemos en la 
concertación, no en la confrontación”, dice, añadiendo oue 
parece que el mundo se haya dado cuenta de que existe un 
problema de excedencia de dólares sólo despues de haberse

P®'’®^ productores de petróleo 
5 ®^®? reservas. “Nosotros añade— estamos

dispuestos a examinar todas las proposiciones con espíritu 
de cooperación, somos razonables y creemos que se puede 
encontrar una solución”. . h p

‘’levemente los problemas de la 
estabilidad de la paz en el Próximo y Medio Oriente, y estima 
nuo 'os territorios ocupados en 1967, y

j J®'’Vsalén no puede continuar siendo el 
actu^. Para defender la paz es necesario ser fuertes, y esta 
es justamente nuestra política”, dice al referirse al programa 
de rearme desarrollado en el Golfo Pérsico. *

Finalmente estima que si el nuevo precio del oro 
los ingresos del petróleo “revisaremos nuestra 

posición sobre el precio de los crudos, a la vez que niega 
que Iran venda directamente petróleo a Israel

5

1

A MEDIADOS DE AÑO:

KENNEDY
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^CpiqtiiAi prasMenclal está basado en dos premisas.
iducción anti-racesión de los impuestos personales, del 

J«óMto,aita reducción, que totalizará unos 15.ÛÛÛ millones 
BUi, «arta dinero en la economía, ilentando compras y 

»ííi/«limo tiempo la difícil situación del consumidor.
4* impuesto especial sobre importación de 

IP^ffóleo doméstico que servirá acompañada 
taSÍJÍLÍ 4o los productos derivados, tales como
Sil ? resultado serí un incremento en les ingresos 

í«l orden de 30.000 millones de dólares.
> que la liberación de precios de los productores 

incremento en los precios dol consumidor 
birW.Æ '.I «n « total «rá una forma de
JF» una forma Ib que se da por otra.

patrocinadores más dé
puestos en Juego, lo que permitirá 

aceleración de la economía, 
consumo energético a nivel individual, 

tí Oasolina en más de un 20 por ciento.
íikbá funSü-® 1®. •’‘Portos económicos), el 

® *®4o debido a que los
«P® 4® soluciones y P n« pondrán ninaun_obstáculo a su adopción.

• iiqo plazo muebas. dudas se pueden cernir sobre el

a CUBA
LA HABANA, 13 

, (Crónica per Marlise 
SIMONS, e.l 
“Washington Post”,- en 
exclusiva para 
Aragon/exprés.)

L UENTES dignas de crédito 
■ de esta capital dicen que se 
espera que el senador Eawaid 
Kennedy realice una viaiia a

27ÍÍ

WN BRETAÑA 
JEOCCPADA por 
¿Tocar

14 (Efel

L. -o

M©exprès

EDUCACION 
SEXUAL, 

PRODLEMA DE 
NUESTRA EPOCA

Todos sabemos que ia 
pedagogía sexual, de 
nuestros días, ha sido casi 
un tabú y un proceso sobre 

I todo de malas conciencias. 
Lo peor es que esta 

. pedagogía ha conducido a 
un producto híbrido, en 
donde la pureza ha sido 
sustituida por la picardía, ia 
contención por el gesto 
hipócrita.

Todavía sigue dándose 
una división radical ente la 
mujer decente y “aquella 
qüe no lo es”. Todavía en 
nuestra sociedad prospera el 
“comercio carnal”, en el 
peor sentido de este 
término. Y ai lado de esto, 
¡Cuántos matrimonios 

frustrados por una falta de 
formación sexual! .

El Instituto Americano, 
Centro Internacional de 
Enseñanza por 
Correspondencia, 
Autorizado con el primer 
número por el Ministerio de 
Educación y Ciencia, ha 
creado en su Departamento 
de Iniciativas Pedagógicas 
un Curso - de Educación 
Sexual, especialmente 
dirigido a todos los jóvenes, 
novios, educadores y padres 
de familia para formarles, 
aclararles y orientarles 
moral y pedagógicamente en 
el amplio campo del sexo. 
Este nuevo Curso está 
dirigido por eminentes 
especialistas: . Psicólogos, 
Médicos, Sexó.logos, 
Ginecólogos, que le irán 
simultáneamente explicando 
el QUE, COMO y ROR QUE 
de todos los aspectos del 
sexo tanto normales como 
patológicos, ai mismo 
tiempo que le educarán, 
aconsejarán y guiarán por el 
camino del entendimiento, 
la educación moral y buenas 
costumbres.

El mencionado Instituto 
está dispuesto a orientar, a 
aquellas personas que sus 
responsabilidades para con 
los demás les despiertan 
interés por el tema, para ello 
sólo es preciso que se dirijan 
a: INSTITUTO 
AMERICANO, Mendivil, 6 
(Dpto. NP.2) Madrid-18, y 
con mucho gusto a vuelta de 
correo les remitiremos sin 
ningún compromiso amplia 
información.

Tuba en el presente año. Según 
una fuente, Kennedy ha estado 
intentando visitar Cuba “desde 
hace unos dos años”.

Dos ayudantes del senador, 
Mark Schneider y Robert, 
Hunter, estuvieron en Cuba- 
desde el 28 de diciembre del año 
pasado hasta el 3 de enero, y se 
entrevistaron con Fidel Castro y 
otros altos funcionarios 
cubarlos. Su visita no fue 
mencionada por los óiganos 
informativos de la Isla, y algunas 
autoridades negaron que hayan 
estado en La Habana.

• Las fuentes que han 
confínn^o la visita dicen que la 
|)osibilidad de la miaña es 
‘auténtica, pero no inminente”.

miembros en dos plazos. Ali 
Jali^ Al-Sabbah, de Kuwait 
ha sido nombrado presidente 
del Consej'o de Gobernadores 
para 1975 y el Ibio Ornar 

. Mustafa Mu n ta sser 
I wce-presidente. El Nigériane 
' Mashaj Totokiii Feyide ha 
• sido designado como 

secretario general para dos 
años.

La próxima conferencia 
ominarla de la (OPEP/ ha 
sido fijada para el 9 de junio 
de 1975 en Libreville, 
Gabon.

princÿio” de lo que harán altos 
funcionarios gubernamentales 
norteamericanos ’ parece ser que 
Kennedy será el siguiente, 
aunque existen otros, incluso 
más suportantes, en Estados 
Unidos, que han manifestado su 
deseo de venir”.

Se espera que tenga lugar 
alrededor de mediados qe año, o 
después.

La oficina de Kennedy dice 
que Schneider y Hunter se 
desplazaron a Cuba como 
representantes del Subcomité 
sobre Refugiados del Senado, 
3ue preside Kennedy, para 

iscutir problemas humanitarios 
tales como las*familias cubanas 
separadas y problemas 
relacionados con los presoS/ 
políticos. La oficina resalta que' 
Kennedy había estado 
interesado en visitar varios 
países latinoamericanos, 
meluído Cuba, durante años, 
pero que no había tenido planes 
definidos para visitar Cuba.

La aparente buena 
predi^osición de La Habana, a 
recibir a Kennedy se refleja 
actualmente en su creciente 
interés en establecer contactos 
con Estados Unidos, actitud 
confinnada por Fidel Castro 
durante una conferencia de 
prensa improvisada ante un 

: reducido grupo de informadores 
i mejicanos y extranjeros que se 

encontraban en La Habana el 
jueves pasado.

Fuentes bien situadas en 
Cuba observan que el reciente 
viaje del congresista Jacob 
Javits, y de Claiborne Pell, 
representa “solamente el

La fuente no reveló la 
identidad de estos “hipotéticos 
visitantes de mayor 
inportancia”

*Una nueva pmeba del interés 
cubano en lograr el 
establecimiento de algunos lazos 
económicos con Estados Unidos 
fue ofrecida por Fidel Castro en 

. un discurso pronunciado el mes 
pasado en el que, por vez 
primera, expuso la posibilidad 
de exportar azúcar cubana a 
Norteamérica.

fíeeves, esa será /a ú/tima 
oportuntíad británica para 
asegurarse, a precios 
mundiaf, ios suministros de 
Jamaica y otros países de ia 
Comm onwea/tb.
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LAS RESOLUCIONES 
DE LA “OPEP”, 
PUBLICADAS

VIENA, 14 (Efe).- La 
Secretaría General de la 
Organización de los Países 
Exportadores de Petróleo 
(OPEPJ, con sede en Viene, 
ha publicado hoy las cinco 
resoluciones aprobadas en la 
62 sesión de la Conferencia y 
ratificadas entretando por 
los países miembros. Según 
se desprende de las 
informáciones concedidas a 
la prensa, se aprobó para el 
año 1975 un presupuesto 
general de aproximadamen te 
240 millones de pesetas, 
siendo pagaderas las 
cotizaciones .de los países

H OE ENERO DE 1975

HA MUERTO
MAX LORENZ

FfíANTSFUfíT, 14 
(Efe/.— Max Lorenz, uno de 
los mejores tenores del 
mundo en la década de 1930 
falleció ayer de un ataque al 
corazón en un hospital de 
esta ciudad, a los 73 años de 
edad, informan familiares y 
amigos suyos.

Lorenz, de origen alema'n, 
se hizo célebre mundialmen- 
te por sus. interpretaciones de 
las óperas de Wagner.

Fue miembro de la opera 
estatal de Viena, y canto 
también en los teatros de la 
Opera de Nueva York 
Londres, Berlín, Milán y 
Saizburgo.

Cuando le preguntaron el 
jueves en que fecha comenzaría 
Cuba la venta de azúcar a 
Estados Unidos, Fidel Castro 
respondió con una sonrisa: “A 
partir de mañana mismo 
peeríamos hacerlo. Estamos a 
mitad de la recolección^. Si 

‘-'Norteamérica necesita azúcar, se 
la venderemos, porque no 
tenemos ninguna ley que nos 
prohiba vender azúcar a EE.UU. 
nosotros no hemos decretado 
ningún bloqueo contra 
Norteamérica”. Castro dijo, sin 
embargo, que no veía tales 
ventas como “una* posibilidad 
real e'inmediata”

ARAGON/exprés. PAG. 9
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EXTRANJERO
VANTHIEU:

«Volveremos a
Phuoc Long»

SAIGON, 14 (Crónica por Philip A. MCCOMBS 
de The Washington Post, en exclusiya para 
ARÁGON/esqjrés.)

N
guyen Van Thieu, presidente de Vietnam del Sur ha 

pronunciado un discurso en el que ha atacado a los comunistas 
y a la oposición survietnamita y ha afirmado que "volveremos”a la 

provincia de Phuoc Long que cayó en poder de los comunistas el 
mes pasado. "La captura de Phuoc Long no és una simple violación 
del acuerdo de París sino clara evidencia de una política general de 
i^resión dijo Van Thieu en un discurso que jue transmitido al país 
por radio y televisión.

“Esta ofensiva a gran 
escala de las fuerzas, 
norvietnamitas, unida a su 
negativa de celebrar 
conversaciones de paz y sus 
intentos de derrocar al 
Gobierno de la República de 
Vietnam tienen como 
finalidad tratar de sumir a 
todo Vietnam del Sur bajo 
el régimen comunista", dijo 
Van Thieu

Gobierno seguirá tratando 
de actuar de conformidad
con las condiciones
estipuladas por el acuerdo 
de alto el fuego de París del 
27 de enero de 1973

“El acuerdo de París es la 
solución básica para poner
fin a la guerra y restaurar la 
paz en V ietnám. No 

............— - podernos tener paz si los 
Al...mismo tiempo. Van norvietnamitas desprecian

Thieu atacó a la oposición abiertamente el acuerdo de
política que se ha ido 
organizando contra él en ios 
últimos meses y ha acusado 
a "personas irre^onsables" 
que están divulgahdq 
"rqmores falsos”. “No se 
puede permitir que un 
grupo minoritario ayude a 
los comunistas a ocultar su 
política de agresión y sus 
crímenes" ha dicho Van 
Thieu.

El. presidente de Vietnam 
del Sur ha afirmado que su

París y sus protocolos".

MODERACION

Van Thieu terminó su 
discurso de quince minutos 
de duración expresando su 
condolencia a las familias de 
los soldados y civiles que 
jnurieron en. Phou Long 
frovincia qu^ fue ocupada 
utilmente por los 

comunistas a principios de 
la semana pasada.

El discurso de Van Thieu 
ha sido relativamente 
moderado en comparación 
con otros que pronunció en 
ocasiones anteriores en los 
qué lanzó duros ataques 
contra los comunistas y lo 
pronunció al día siguiente 
de ser acusado por sus 
oponentes políticos de ser 
responsable de la pérdida de 
Phuoc Long.

El padre Tan Huu Thanh, 
jefe del Movimiento 
Católico contra la 
Corrupción celebró una 
ceremonia religiosa por las 
víctimas de la agresión, 
comunista de Phoc Long el 
jueves por la noche y al 
mismo tiempo hizo una 
declaración acusando a Van 
Thieu de ^r^responsable de 
la pérdida.

“El movimiento contra la 
corrupción cree que no 
solamente Phuoc Long sino 
también otras provincias se 
perderán si el presidente 
Van Thieu sigue maridando 
en este país con su 
ineficacia".

También critica a Van 
Thieu de no comparecer 
personalmente ante el país 
para informar sobre la. 
ciudad de Phuoc Long, 
acusación a la que respondió 
compareciendo ante las 
cámaras de televisión.

Siempre ha sido difícil, 
para Van Thieu criticar el 
Movimiento Católico contra 
la Corrupción porque es 
claramente anticomunista y 
siempre ha mantenido la 
idea de que Van Thieu 
debería ser sustituido por 
funcionarios no

corrompidos y de esa forma 
estar mejor preparados para 
combatir a los comunistas.

La aviación surwietnaniita 
destruye 200 camiones 
norvietnaimtas

SAIGON, 14 (Efe-Upi).— La aviación survietn^ 
destruyó ayer la mitad de un convoy compuesto 
camiones norvietnamitas mientras atravesaba la 
procedente de la senda Ho Chi-Minh, en terriu 
laosiano, según han informado hoy fuentes militam,

Cuatro escuadrones de cazabombarderos atacm,
ayer el convoy de camiones “Molotovi"j| 
fabricación soviética cuando penetraban en la 
survietnamita de Kontum desde territorio laosiano,

Los aviones survietnamitas destruyeron ¡k 
camiones, más de 25 camiones cisterna con gasoliiuj 
camiones con municiones y ocho cañones antiaéreoii 
37 milímetros.

También perecieron 315 soldados coraúniq 
durante el ataque de la aviación survietnamita que i, 
seis horas, según han informado los pilotos.

L^caídadePhuoc Longenjnanos de los comunista!

Buena baza política
LOS ALIADOS LA MUESTRAN COMO EJEMPLO 
SOMBRIO DE LA SUERTE QUE ESPERA A V1ETNAN 
DEL SUR SI NORTEAMERICA NO INTERVIENE

^SA/GON.- Un soldado de infantería de Vietnam del Sur, durante el duro combate librado 
en los arrabales de Hoai Duc, a 65 millas al Nordeste de Saigón. Los gubernamentales 
alcanzaron la ciudad el domingo liberándola del asedio comunista, que ha durado un mes. 
(Telefoto Cifra Gráfica-UpiJ.

WASHINGTON, 14 (Crónica por 
Murrey MARDER de “The 
Washington Post” ,en exclusiva para 
ARAGON/exprés.)

UNA Ciudad insignificante de Vietnam del

Sur cayó la semana pasada ea poder de los 
comunistas reavivátadose la pesadilla que 
Estados Unidos apartaron de su conciencia 
naciortál hace casi dos años. Si la caída de 
Phuoc Binh ha sorprendido a alguien ha sido 
únicamente al ciudadano medio. Los estrategas 
de Saigón y de INashington habían renunciado 
prácticameñte a toda laprovincia anteriormente 
con el fin dé ahorrar recursos militares de 
Vietnam del Sur que son escasos a causa de las 
limitaciones impuestas a la ayuda militar 

‘norteamericana por el Congreso de Estados 
Unidos.

Ahora Phuoç Binh está a punto de 
convertirse en una buena baza política para los 
aliados que están citando a Phuoc Binh como 
un ejemplo sombrío de la suerte que espera a 
las ciudades mas importantes de Vietnam del 
Sur a menos que el nuevo Congreso 
norteamericano conceda mas ayuda.

Se comenta en los medios bien inforroados 
que el presidente Gerald Ford ahora el 
propósito de preguntar al 94 Congreso si están 
dispuestos a aceptar la responsabilidad de la 
pérdida de Indochina.

Mike Mansfield jefe de la mayoría en el 
Senado comentó que no cree que la 
administración Ford vaya a conceder mas ayudéi 

‘adicional a Vietnam del Sur o a Camboya. 
"Creo que va a ser muy difícil que el Congreso 
se desentienda de Vietnam", comentó la semana 
pasada un funcionario de la administración.

la disposición sobre la ¡juerra aprobada por u 
Congreso el mes pasado. La mayor parte de u 

^miembros del Congreso tampoco la Isymil 
aunque tenía que emitir voto sobre ella. I

Las nuevas disposiciones de ayuda extral 
incluyen una declaración en la que se considM 
igual al Gobierno de Vietnam del Sur aliado in 
Estados Unidos en la guerra, as' como a su 
adversarios Vietnam del Norte y el Gob¡em\ 
Revolucionario Provisional de Vietnam del Sw 
(Vietcong). I

En el párrafo 4 de dichas disposiciones n 
dice que "el Congreso ha advertido que el atol 
el fuego establecido en el acuerdo de hitl 
poniendo fin a la guerra y restaurando la petoi 
Vietnam no ha sido respetado por ningumiil 
las partes implicadas en el conflicto ". I

En el mismo apartado se pide al presidenttil 
al secretario de Estado que adopten una íewAl 
medidas de carácter diplomático entre /aíW 
figura tratar de conseguir un nuevo acuerdo n 
alto el fuego en Vietnam inicianM 
negociaciones con la Unión Soviética Y 
China para que se adhieran a Estados Unto! 
para tratar de reducir los envíos de armass«j 
fuerzas que se enfrentan y 
nuevamente una reunión de la conferencia >1 
París. "Ninguna de las partes afectadas poill 
conflicto quieren negociar ahora, ha cornenwl 
un portavoz de INashington. I
RAICES DE LA POLEMICA

MALPARADOS

No se puede prever que es lo que se decidirá. 
Todo dependerá de como reaccionará el nuevo 
Congreso y si el presidente Ford está dispuesto 
realmente a llevar a cabo un ataque frontal en 
un campo de batalla político en el que dos 
presidentes anteriores salieron malparados. Se 
cree que Gemid Ford tratará de buscar una 
fórmula de compromiso en vez de un 
enfrentamiento con el Congreso.

La guerra de Indochina ha sido la contienda 
más larga del mundo. En realidad no ha dejado 
de combatirse ni un solo momento después de 
la firma del acuerdo de alto el fuego que tuvo 
lugar en París el 27 de enero de 1975.

El interés norteamericano por esta guerra ha 
ido disminuyendo en forma talque en fecha tan 
reciente como es la semana pasada muchos 
estrategas norteamericanos incluso no leyeron

Algunos observadores insisten en ■ 
presidente de Vietnam del Sur Nguyen ■ 
Thieu jamás negociará seriamente un acuíwj 
dé paz a menos que Estados Unidos ejei U 
presión sobre él, mientras los estnt^^ 
norteamericanos mantienen que 
jamás estará en una posición con 
suficientes para negociar a menos que cs 
Unidos lo aseguren apoyo suficiente P 
demostrar que su régimen puede sobrevivir.

Las raíces de esta polémica tienen 
en las condiciones del acuerdo de alto el 
del mes de enero de 1973 y e T j 
autoridades norteamericanas 
"compromiso moral que la 
presidente Nixon contrajo con el 
Saigo'n para apartar a los 
norteamericanos del conflicto y recupe 
prisioneros". ¡¡fi]

A pesar de que Nixon acogió con eni » . 
exagerado el acuerdo de París "que 
guerra "el acuerdo fue impüesto al Gobi 
Van Thieu como u.i precie. Van 
considerd como el fin de lá ^¡(¡.1 
continuasen las fuerzas norvietna 
territorio del sur y continuó la 
asT mismo hicieron Vietnam del nO 
Vietcong.

BALERIA de ARTE
(,ALEKIA PRISMA

EXPONE; AMADEO GABMIO
ESCULTURAS MULTIPLES Y GRABADOS 

Del 3 al 18 de.enero
. , , Temple, 10 - Telefono 2257Ô4

FOTOGRAFIA Y CINE’

.Fotografía - Cine.-^ 
Cámaras, proyectores, 
ampliadoras, materiales 
blanco negro color, 
acce^rios -nuevo-ocasión 
compra cámaras viejas 
(no importa estado) 
empalme reparación 
películas aficionado 

.Çalatayud, 3.
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Señorita para secretaría o administrativo. 
Posee inglés . Informes TlfnO. 370039.

LEA TODAS
LAS TARDES

enseñé
.Daría clases
ta 8.0 de Básica. 18'

EL PERIODICO QUE R 
NUNCA LE DECEPCIOO

MARTES, 14 DE ENERO

SGCB2021



uriisbs

Kl

EE
coinúny|)| 

[lita que

íbada poi i 
' parte Pe ítt 
) la leyera 
ella.
uda exteri» 
se consiien

Sur aliado it 
como a M 
el Gobierne 

rnam del Sin

EXTRANJERO

ÛE enero be 1975

mita

survietB^ 
resto

Mi 
tñilitani, 
'*^8 atiqn 
ïlotovi" i 
® h ptováií 
losiano, 
fuyeron | 

gasobm, 
antiaéreoi

.0
ETNAN

josiciones 
o que el ¡lie 
do de-Pete 
ido la pe! a 
r ninguneii

' presideotn 
I una serii» 
entre lasip 
o acuerdo i 

inicietiii 
iética YÇ» 
rados Un'iin 
e armas 3 
\r conté 
inferende d 
:tadas pm 
la comentid

I en pee 
Nguyen 
í un aciieid 
lidos eierd 
ys estretef

Van 11^ 
con leeri* 

[ que Estidi 
ficiente lid 
ibrevitif', 
ten su Ditf 
alto el le<t 

3 lo 
califican i 

yistraciónd 
Gobierne* 

soliln^^' 
supere' id 

in entu^ 
3 puso linL 
'i Gobieidi* 

Thíeu ne> 
erra 
stnamidi'^ 
ntienda<^ 
I Norte

MEYA DELHI

El FRACASO de
"los nuevos
templos”

NUEVA DELHI, (Crónica de nuestro enviado especial José V 
COLCHERO.)

Tenemos que aprender de^ China. Yo he visto aiií cómo un miiión y 
medio de personas construían un embaise en sesenta dias" ha dicho en un 
discurso en Nueva Deíhi un antiguo ministro, tratando de picar ei amor 

propio de sus compatriotas en un tema tan vita/ para la india como el 
aprovechamiento hidráulico. Pero los hindúes no son chinos y nadie les ha 
imbuido solidaridad ciudadana.

"Ven venir /as //uvias cruzados de brazos. En /as a/deas donde desempeño 
mi traba/o asistencia/ he querido movi/izar vo/untarios con /os que /evantar 
diques para impedir que /as próximas riadas inunden sus chozas, pero no están 
dispuestos a arrimar ei hombro", —me ha exp/icado un ¡oven técnico de/ 
"Cuerpo de Paz" norteamericano, organización fundada por e/ presidente 
Kennedy para ayudar a /os países subdesarro/Zados.

Fracaso industrial
Las sequías y las inundaciones son 

el mal endémico en la India. Una 
"Revolución hidráulica” hubiese 
lobado con el hambre en este país. 

' ^oy podrían cultivarse ochenta y tres 
(nilones de hectáreas en lugar de las 
diez y ocho que se trabajan (y de estas 
lu dos terceras pautes se .ven dañaulas 
por frecuentes inundaciones y sequías)

China —tan- pobre como *La ^dia 
bace treinta años— planificó su 
desarrollo con un criterio práctico. 
Reformó la agricultura y con el fruto 
del ahorró del campo fue levantando 
su industria. La India, por el contrario, 
sofio nada más ganar la independencia 
con crear una gran industria y 

agricultura. Nehru, jefe 
d Gobierno de entonces (padre de la

actual 
Gandhi) 
“nuevos

primer ministro, la señora 
llamaba a las fabricas los
templos”. Esas fábricas se 

levantaban con generosos empréstitos 
de los países desarrollados. Hoy
funcionan muy por debajo de su 
capacidad por falta de infraestructura
y de materias primas. Los “nuevos 
templos” son en buena parte sólo 
fachada y la deuda exterior déla 

milIndia se deva a. unos veinte 
millones de dólares.

Endeudamiento
Este país necesita casi la mitad de 

las divisas de sus. exportaciones para 
satisfacer los intereses del dinero que 
debe al extranjero. Y, como ha de 
seguir importando bienes vitales y no 
llega a pagar a sus acreedores, estos se

principales motivos de que M India no 
haya dado d salto económico y social 
que sonaron sus dirigentes cuando 
<hace casi 28 años salió el último 
^Idado británico de aquí. La gran 
industria ha constituido ep muchos 
casos un lujo -y un error- de 
planificación. Un programa hidráulico 
e hidroeléctrico consecuente hubiese 
resultado sumamente eficaz. El único 
gran embalse construido, el embalse de 
Bhakra, én el que trabajaron catorce 
mil obreros durante trece años, ha 
permitido mejorar la producción de

más d pab en b nñeria

• Sólo en una «REVOLUCION HlORAUlICAi 
puede estar el furura de b hdb

avienen a refinanciar las deudas. 
Razón no falta, pues, a quienes 
proponen que la uidia . impulse el 
desarrollo con sus propios recursos, no 
con limosnas , ni **ayudas*’ de fuera. 
I^ China ha sabido levantarse a pulso, 
sin dinero* de nadie. Sin embargo, la 
India, que es la nación del mundo que 
más cooperación económica na 
recibido, tanto de USA como de la 
URSS, Como de las naciones europeas 
dd Mercado Común y del Comecón, 
no sólo no ha conseguido encontrar la 
senda del bienestar, sino que se sume 
cada día mas en la miseria porque la 
producción económica va a la zaga del 
crecimiento demográfico.

El agua desaprovechará
Los 

son.
‘grandes templos” de Ndiru,

seguramente, uno de los

grano en el equivalente a veinte mil 
millones de pesetas. Pera el caso del 
Bhakra no ha hecho escuda. Los ríos, 
que formando un inmenso abanico, 
bajan del Himalaya hacia las dos 
vertientes dd Océano Indico, llegan al 
mar sin que su agua se aproveche 
defaid^ente ni para regadío, ni para 
energía déctrica.

La producción industrial es cara 
y mala. El único automóvil con un 
cierto nivd de calidad que se produce 
en la India el . ‘Embassador”, parece 
un moddo de tipo medio europeo de 
hace veinte años y cuesta, al cambio, 
alrededor de un cuarto de millón de 
pesetas y los plazos de espera oscilan 
entre los doce y los veinticuatro meses. 
Por supuesto, para tener un 

Ambassador” en la India hay que ser 
exfremadamoite rico: un jornalero 
agrícola tardaría un siglo en ahorrar lo 
que aquí vale este coche.

I
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ELSPANA-CUBA

Relacione^ plew
Lo anuncia d recién llegado vice-primer 
ministro de La Habana
Ya se están dando los pasos políticos 
prelinunares ’

MADRID 14 (Europa Press).— Esta ma rife na ha llegado a Madrid, f M, 
u.Kona «1'viceorimer ministro de Cuba y presidente de la Comisión Racional de 
Colaboración Económica y Científica-Técnica, don Carlos Rafael Rodríguez, V'®® 
oermanecerá día y medio en esta capital para continuar mañana viaje oficial a París, a _ 
frente de una deleqación de su país que le acompaña con ocasión de esta visita.

A su liSada al aeropuerto de Barajas, donde fue recibido por el encargado de 
Newcios y^uncionarior de la Embajada de Cuba, asi como Po^í 
M?ni<terío Esoañol de Asuntos Exteriores, el señor Rodríguez declaró a los periodistas 
queÍ^ún tenía entendido, actualmente se están dando los pasos 
nara el restablecimiento de relaciones diplomáticas plenas entre España y Cuba.
P Recordó el viceprimer ministro que este acuerdo fué 
aue en^diciembre hizo a Cuba el ministro español de Comercio, señor 
y precisó al respecto que el restablecimiento de relaciones a nivel de 
al espíritu y deseo común de que las mismas se encuentren al mismo.alto nivel en que se 
hallan las económicas y la tradicional amistad entre los dos países.

El señor Rodríguez calificó el reciente viaje a Cuba del señor Fernéndez-Cuestad.^ 
acontecimiento muy positivo, y enumeró algunos de los logros del mismo reflejadoju^ 
el convenio económico suscrito, entre ellos el notable volumen de crédito concedido 
España, del que dijo era mutuamente ventajoso. Estamos esperando cofcJnteréi ]« 
primeros frutos del mismo y la ayuda que la. industria española puede prestirnos 
añadió, en nuestros planes de desarrollo para el próximo quinquenio.

En otro orden, el viceprimer ministro cubano aludió al bloqueo de Cuba surgido eni 
Hemisferio americano en 1962 y manifestó, que desde entonces ha pasado muchg 
tiempo y al cabo del mismo puede afirmarse que el aislamiento de Cuba, que 
acompañado de dificultades externas y agresiones militares, ha terminado.

CUBA, TRANQUILA Y SEGURA DE SI

. Aludió a los cambios de Gobierno que en este tránsito se han producido » 
Iberoamérica, algunos de ellos —dijo—de tendencia socialista contrapuesta a la queCubti 
defiende, y a que el bloqueo no tiene, a su juicio, significado por ser un arma sinu»,. 
Cuba está tranquila, dijo, y segura de sí misma. Mi país mantiene relaciones con todo 
los del mundo, y en este proceso de reconocimiento internacional que esté logrando,!! 
inscribe mi visita a Francia.

Tras manifestar que los derrotados y los aislados con el bloqueo han sido otros traiii 
culminación de la revolución cubana, el viceprimer ministro señaló, a preguntas deui 
informador, que los contactos entre Cuba y los Estados Unidos han de estar fundadw 
en nuevas bases para qye puedan ser positivos, ya que —dijo— la revolución ¡i 
demostrado que estas nuevas bases son necesarias y posibles.

Finalmente, el viceprimer ministro cubano declaró que en el proceso iniciado hatt 
tiempo en las relaciones cubanas con. el exterior late un mismo sentir, fruto del cual 1« 
sido también el concierto económico hispano-c.ubano.

Hoy lo han pedido las empresasturísticas LOS EXIGE LA ASOCIACION 
PRO VINO AL DE CONSUMIDORES

a PIRINEO ARAGONES
ZONA CATASTROFICA

La falta de nieve está creando una situación 
insostenible en las estaciones de invierno

La preocupante situación por la que atraviesa el negocio de 
la nieve este año, dada le carencia de su elemento base a 
causa de la pertinaz sequía que se viene registrando en amplias 

zonas del país,.puede ser conjurada en breve tiempo si los 
organismos cor’resporxJientes atierxJen la demanda que para 
paliar la situación han dirigido los empresarios afectados en la 
zona del Pirineo oscense, tema del que ya nos ocupábamos en 

.nuestra edición del pasado sábacfo.
Con gran. rapidez se han movido los representantes‘de las 

empresas aragonesas que viven del deporte de jnvierno por 
excelencia, en su intento de hacerse oir, por los re^onsablesdel 
Ministerio de Información y Turismo.

LA AUDIENCIA

La noticia nos la ofrece don Rafael Sesma, gerente de 
"Panticosa Turística", con quien entramos en contacto ayer 
tarde a fin de conocer los últimos acontecimientos sobre este 
asunto.

—Mañana (hoy, para el lector) nos reciben en el Ministerio de 
Información y Turismo, según nos ha comunicado el Gobernador 
Civil de Huesca.

—¿A qué hora será la audiencia?
—El señor Fragoso del Toro nos ha convocado para los doce 

del mediodía.
— ¿Hablarán con el Ministro?
—Este punto lo desconozco por el momento, pero tengo 

entendido que al menos podremos entrevistarnos con el 
Subsecretario, según ha confirmado el señor López Henares

—¿Cuándo fue gestionada esta audiencia, que con tanta 
rapidez ha sido concedida?

—Las gestiones las llevó a cabo el señor Fragoso del Toro el 
pasado viernes^uando una representación empresarios de las 
estaciones de nieve le visitamos para hacerle entrega de un 
amplio informe sobre la grave situación que se nos ha planteado.

— ¿Quiénes integran la comisión que acudirá a Madrid?
—La preside el Gobernador Civil de Huesca, y formaremos 

parte de ella los delegados provinciales de Información y 
Turisno y Sindicatos de Huesca, señores Iñigo Taulet y Bollode 
la Torre, respectivamente; y los representantes de las estaciones 
de nieve de Formigal, señor Lapetra; de Cerler, señor Guzmán; 
de Candanchú, señor Campo; y yo,por Panticosa.

INFORMAR CON EXACTITUD

— ¿Han preparado ustedes alguna documentación especial para 
el Ministerio, aparte de la que ofrecieron el pasado viernes al 
Gobernador de Huesca?’

—No; es la misma. Lo interesante de est^ visita es que, al 
asistir nosotros a esta audiencia, como por nuestra condición de 
empresarios debemos conocer el problema en todos sus detalles, 
será posible informar al Ministerio los pormenores que sedan en 
este caso , completando así el informe que entregará el 
Gobernador Civil por escrito. Esto-contribuirá a que la situación 
sea conocida con toda exactitud.

Hasta aquí, la información facilitada por don Rafael Sesma. 
Recordemos, finalmente, que los empresarios’oscenses de la 
nieve pretenden que el Gobierno les conceda los beneficios 
derivados de la declaración de zona catastrófica, a fin de que las 
empresas de este sector en Huesca puedan acogerse a una seriede 
disposiciones administrativas y financieras, que les permitan 
paliar las dificultades por las que atraviesan actualmente. De ser 
así, serfa la primera vez que tal concesión se otorga en España en 
favor de las estaciones de invierno.

J. H.

Visita del
Capitán General
a la Hermandad 
Nacional de 
Alféreces
Provisionales

Con .motivo de la 
visita que realizará a 
nuestros locales el 
Exemo. Sr. D. JOAQUIN 
BOSCH DE LA 
BARRERA, Capitán 
General de la V. Región 
Militar, el próximo dja 
15, a las diecinueve 
horas, se celebrará un 
acto en su honor, al que 
están invitados todos los 
miembros de esta 
Hermandad.

Entre 600 v 800 peseta 
salario mínimo para 
una familia zaragozana

ZARAGOZA, 14 (ARAGON/exprès).- .Entre seiscienle 
y ochocientas pesetas diarias se estima que debe 
salario mínimo exigible para una familia compuesta It 
cuatro miembros, según se extrae de las conclusiones dii 
última reunión celebrada por la Asociación Provinciale 
Consumidores de Zaragoza. En dichas conclusiones que» 
inclut^das, entre otras, las siguientes cuestiones:

provincia en el^ sentido de 
considerar ei mínimo salario

Llamar la atención de los ó® Zaragoza soíícitanuw 
representantes sindicales de la moratoria de diez anos®’ 

.í, construccidn, con ejfm» 
que en dicho periodo 
tiempo pueda proceder^* 
estudio de las técnicas ft 
seguridad para este tipo» 

exigible entre 600 ÿ 800 
f esetas por jornada; esta 
lamada de atención se 

encamina preferentemente a 
la deliberacidn de los 
distintos, convenios 
colectivos. Asimismo los 
consumidores zaragozanos 
desean que sea 
promocionada la industria 
de bienes de equipo, así 
como la nacionalización de 
los laboratorios
farmacéuticos.

También solicitan 
la inmediata puesta en vigor 
del Ctídigo Alimentario, y 
que el actual Consejo de 
Comercio Interior y de los 
Consumidores se desligue de 
la Administración.

Acerca de las centrales 
nucleares, los consumidores

centrales. J
La protesta por » 

constantes alzas de pw 
en productos considera» 
de primera necesifl^ 
también ha supuesto JR 
interés especial por pan'’ 
los consumidores, 
que ha quedado reflejado’ 
las conclusion es:’ 
concreto, elevan su quqa F 
la anunciada subida do 
tarifas, eléctricas, P 
considerar que ello « 
constituir una 
acumulación íe capitale 
poder de las empro®’ 
sector, caracterizadas p 
o perar en regim®" 
monopolio.

Esta mañana en la Segurida.d Socjj!

TRILLIZOS EN ZARAGOZA
ZARAGOZA, 14 (ARAGON/exprés).- Esta mañana han 

ir mizos en la Maternidad de la Residencia Sanitaria de 
Social de nuestra ciudad. Dos de los recién nacidos 
tercero, varón. La madre y los tres ch icos se encuentran Día 
hemos podido saber en llamada telefónica a dicho centro san^ 
aunque no se nos ofreció ningún otro dato, "pues 
explicación que se nos da— hasta las seis de la'tarde en 
director de la Maternidad no podemos facilitar 
noticia llegó a nuestra Redacción a lás dos y media de esta v '

Ü Cierre * minuto de cierre* minuto de cier^
MARTES, 14 DE ENERO DE 1975

ARAGON/exprfs'’'
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taragoza viva
El Ayuntamiento quiere

construir viviendas sociales

Nejados M

•nteréi lo, 
wertirnoí,

P
fíOBABLEME/^TE, a/ próximo p/eno de/ Ayuntamiento ira'un asunto que ha 
de levantar ampo/ias, si se sonocha que va a funcionar bien. Zaragoza, como t todo, el mundo sabe, no ha previsto en su tremendo crecimiento la construcción de 

viviendas asequibles a la clase obrera y a otras capas populares de su población. Con 
los sueldos hoy vigentes, ahorrar para comprar un piso es hipotecar treinta o más 
¡ños de horas extras, obligar a traba/ar a toda la familia desde los 14 años y verse 
[oaniatedo para siempre. La solución del arriendo tampoco es viable, dado que up i ¡Iqüiler modesto hoy, en Zaragoza, rebasa el 30por ciento del importe de un sueldo 
laelio del metalo la construcción. La consecuencia esuna.gran especulación a costa I de una necesidad primaria cien por cien y las condiciones infrahumanas en que 
tienen que vivir muchas familias obreras.

irgido end 
do much) 

que f«|

'ducido (J 
’queCuH 
na sin uu, 
con todo) 

agrando, SI

otros trail) 
■intas de ID 
er fundado 
solución i)

iciado hati 
del cuallii

I Varios concejales del Ayuntamiento 
Ljragozano han lanzado la idea de 
Iconstituir una sociedad anónima con 
icaoital municipal que ofrezca ai mercado 
iviviendas verdaderamente sociales. 
Iviviendas qué la iniciativa privada no 
Econstruye porque no le resultan rentables, 
loque ofrece en unas condiciones que. 
lidentifican vivienda social con pésima 
Iconstrucción y urbanización, y facilidades 
¡de pago con onerosísimas cargas para las 
¡economías familiares. El proy^ecto, 
¡lanzado como idea por el concejal sindical 
¡seAor Merino, no es sino la aplicación a 
haragoza de experiencias muy 
¡interesantes llevadas a cabo en Tarrasa, 
¡Sabadell, Vitoria o Barcelona.

LOS ENEMIGOS

set

i Como resultado del último Pleno, 
¡quedó constituida una comisión que 
^tudiará las fórmulas en que esta 
municipalización de la construcción de 
viviendas sociales podría llevarse a efecto. 
Probablemente, el proyecto contará con 
la oposición, o. al menos con el 
escepticismo, de varios o numerosos 
miembros de la corporación. Pero lo que 
todavía parece más probable es que, de 
llevarse hasta sus últimas consecuencias el 
proyecto, la actividad constructora 
municipal encontrará la enemiga de 
algunos sectores de la industria privada de 
la construcción con los que 

Inevitablemente, entraría en conflicto ae 
Lweses. 

ana

o licitan uiu 
: años en» 
n el fin if 
jeriodo ii 
ocederMí 
técnicas ii 
ste tipo A

I pof 
de preciw 

onsidefíi* 
necesidil

I puesto I

•es, intw 
reflejado” 
ones: d 
u queje pj 
ibida del* 
■icas, P’
ello "J 
importe^

•izadas Ij 
^gimén i'

Viviendas construidas por la empresa municipal de Sabadell.

U-ABADO se PEDIRA EN LA DIPUTACION

Que ZARAGOZA SEA la SEDE del 
V CONGRESO de REGANTES

• seiscin^ 
debe stti' 
rnpuesti i 
sienes dá 
'ovincul ii 
nes quid»

xjn nilliff

ntro

íSta

(ARAGníi/'^ G -O 2 A , 14
El próximo

L®» y organizado por la 
'‘"drá 112? Provincial de Zaragoza, 
’“iire el u * manifestación 
^’•hunidaZ Congreso, Nacional de 

su Regantes, a celebrar, 
en Zaragoza, el año 1978. 

’’’•onerd lugar en el salón de 
Pomjg-"alacio Provincial y dará 

If’sentaríA unas palabras de 
'••sRoeac ” señor Gómez de 

P''®5'<lente de la Diputación 
?sellorn«i'"^•rvendrá 

Conor?» ¿oradada, ponente en el 
‘I®® se celebra El Ofre2¿5®pítál murciana.

lento de este acto correrá

DE ENERO DE 1975

como se 
supone, 
cosa que

El piantearniento que se ha hecho de la 
municipalización de la construcción de 
viviendas sociales, protegidas o 
las quiera Mamar, no 
efectivamente, un monopolio, Otro bloque construido en Sabadell,

i >

i li

está absolutamente prohibida por las 
leyes españolas como es de suponer. Sin 
embargo, actualmente, vendría a ser, a los 
efectos, úna exclusiva de hecho, ya que el 
volumen de construcción de viviendas en 
condiciones aptas para las capas más bajas 
económicamente hablando de nuestra 
sociedad, es prácticamente insignificante. 
N-aturaI m ente, no se incluyen aquí 
determinadas viviendas, las del Grupo I, 
que ^stán alcanzando precios muy 
superiores al millón de pesetas en algunos 
barrios de la ciudad.

La aparición de viviendas construidas 
sin ánimo de lucro y cuyos benefictos-

a cargo de don Antonio Dupla Abadal, 
presidente del sindicato de Riegos del 
Alto Aragón. Finalmente, el 
gobernador civil de Zaragoza, señor
ibáñez Trujillo, 
discurso de clausura.

La Diputación

pronunciará el

Provincial de
Zaragoza, organizadora de esta 
jornada, pretende con ello aportar su 
esfuerzo para que el V Congreso de los 
regantes españoles tenga como sede 
Zaragoza; así, en ias sesiones del IV, en 
Murcia, el señor Bolea Foradada, en 
nombre de la provincia, solicitará que 
la próxima reunión nacional se celebre 
en la capital aragonesa, para lo cual, y 
según todos los indicios, el ambiente 
general puede calificarse de muy 
propicio.

VIABLE
Se trata de crear una Sociedad Anónima, 
con capital municipal

No faltarán enemigos y problemas
serían reinvertidos en la dotación de 
servicios o en la compra de otros terrenos 
para nuevas viviendas sociales, son 
construidas en número considerable y en 
condiciones verdaderamente dignas; 
Aduchas familias que ahora se empeñan 
hasta las cejas para conseguir techo en 
propiedad sacando de sus sueldos lo que 
no dan de sí ante la imperiosa necesidad 
de contar con una vivienda seguirían el 
camirro de las viviendas de la empresa 
municipal de construcción y dejaran de 
ser clientes forzosos de otras empresas 
interesadas exclusivamente en 
obtención de beneficios lucrativos.

Esta competencia ha de ser el principal 
enemigo de. una sociedad anónima 
municipal constructora de viviendas, 
esta funciona a satisfacción.

si

VENTAJAS DE FINANCIACION

La justificación de una sociedad 
municipal de construcción de viviendas 
"está plenamente demostrada. Legalmente 
una municipalización como esta se halla 
prevista en las leyes que rigen la vida de 
los municipios y las condiciones que para 
ello se exigen están a la vista. Un sector 
puede ser municipalizado siempre que se 
trate de una actividad de naturaleza 
mercantil o industrial, cuando sea un 
servicio de primera necesidad, siempre 
que se desarrolle dentro del término 
municipal y, por fin, cuando.su 
municipalización pueda ofreçer 
condiciones- más ventajosas que las de la 
iniciativa privada. Es palmario que todas 
estas condiciones concurren en el caso de 
las viviendas de carácter social de 
Zaragoza.

Las ventajas respecto de la iniciativa 
privada son también muchas. Por un lado, 
el simple hecho de no perseguir el lucro 
hará que la empresa municipal pueda 
interesarse por solares, condiciones y 
servicios que nunca han interesado a los 
constructores particulares. Por otra parte, 
y esto es fundamental, la legislación 
actual concede grandes facilidades a las 
corporaciones en su faceta constructora 
que no alcanzan a los particulares. 
Fundamentalmente, estas facilidades 
hacen que el Instituto Nacional de la 
Vivienda pueda aportar hasta el 90 por 
ciento en forma de préstamo con interés, 
anticipo sin interés (pude alcanzar el 75 
por ciento del presupuesto protegióle) y 
primas a la construcción que tienen por 
objeto adaptar las condiciones de los 
alquileres o los pagos a las posibilidades 
económicas de los usuarios.

Añádase a ello la facultad de emitir 
obligaciones avaladas por el 
Ayuntamiento, que fundamentalmente 
suscribirían las mutualidades laborales 
que ya cuentan con fondos para estas 

finalidades. Con lo que, consigue ademas 
la selección más adecuada de los 
destinatarios de las viviendas, evitando asi' 
la aparición de compradores de pisos que 
sólo tratan de revender como forma de 
especulación. La construcción 
municipalizada, además, conseguiría que 
la ciudad pudiera poner en marcha planes 
urbanísticos que exigen la demolición de 
casas habitadas y que actualmente 
plantean un serísimo problema social.

En cuanto a la fórmula que revestiría 
esta constructora, parece preferible la 

la constitución de una sociedad anónima

Æb' -s.

con capital exclusivamente municipal, lo 
que, de todos modos, exigiría la 
existencia de un personal altamente 
cualificado y la no dependencia total de 
la máquina burocrática del 
Ayuntamiento, excesivamente pasada 
para competir en un mercado bastante 
más dinámico.

REFORMISMO CON INTERROGANTES

El proyecto de sociedad anónima 
municipal de construcción de viviendas se 
configura como una posibilidad de 
aprovechar al máximo las potencialidades 
de las leyes actuales. Por lo demás, la 
empresa municipal deberá comprar en el 
mercado los solares -^ravísimamente 
afectados por la desolación— y sólo en 
casos excepcionales podrá acudir a la 
expropiación. Cosa que por otra parte, 
según la ley, tambián podría beneficiar a 
empresas privadas que construyeran 
viviendas de verdadero interés social en 
determinadas circunstancias o al cambió 
de calificación para zonas incluidas en el 
Plan General.

Caben muchas preguntas, antes incluso 
de que esta sociedad sea formada: ¿sé van 
a potenciar los sistemas de alquiler —a 
precios que no superan el 15 por ciento 
del salario normal de un trabajador 
zaragozano— por encima de la venta? ; 
¿estará coordinada la construcción de 
estas viviendas con una atención 
preferente en cuanto a servicios por parte 
del propio Ayuntamiento como sería de 
esperar? ; ¿pasará en poco tiempo a ser 
una entidad tan "simbólica” como el 
Patronato Municipal de la Vivienda, que 
en los últimos diez años no ha construido 
ni un centenar de viviendas?; ¿qué 
control ejercerán los propios destinatarios 
de tales viviendas sobre la sociedad 
municipal promotora en un 
Ayuntamiento en el que están digamos, 
débilmente representados?

En otras ciudades, los resultados; ai 
menos cuantitativos, han sido 
espectaculares. Esperemos al menos, otro 
tanto "para Zaragoza. Pablo LAR RANETA H

ARAGÔN/eïqïrés. PAG. 13
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ZARAGOZAJVh^

T
odo /o universitario es poíémico. La Universidad es ese iugar donde existen 
problemas como en los demás sectores pero con la diferencia de que aqu/ se dan 
a conocer mas. frecuentemente tanto para los propios interesados como para la 

sociedad en general.
Fl curso pasado ya nos hizo escribir a nosotros bastante el comedor.universitario; 

este año parece que también hay problemas, diferentes esta vézala entéfior, pero 
que al fin y al cabo son problemas. De los económicos pasamos ahora a los de 
calidad. Un diá cualquiera fuimos a este comedor, sito en el propio recinto 
universitario y a nuestras preguntas obtuvimos las contestaciones que a 
continuación pueden leer. Nuestras preguntas fueron éstas:

• ¿QUE TAL ES LA COMIDA?
• ¿ES CARA O BARATA?
• ¿QUE DIA ES MEJOR EL MENU?
•¿CREES QUE REUNE LAS GA
RANTIAS HIGIENICAS NECESARIAS?

PRIMERO DE INGENIERIA TECNICA

PRIMERO MATEMATICAS

—Uno no se muere de hambre, se 
puede pasar. El. inconveniente es que 
siempre está muy fna.

—La comida es mala, mal cocinada; 
con otros condimentos sería'mejor-

—El segundo está siempre frío y resulta 
insuficiente.

—Normal, ni cara ni barata.

—No hay ningún día especial. La 
variedad del primer plato esta bien. De 
segundo siempre ponen carne, por 
fortuna claro.

—El precio es barato pero con lo que 
te dan es normal. Con este precio lo 
podían preparar mejor.

—No hay día fijo. El día que les sale 
mejor está mejor.

, .Litar muy
algunas veces aparecen mosquitos s| 
lechuga y piedras en el arroz.

AOBN
—Las garantías higiénicas suelen estar 

bien respecto a lo que se ve.

C.O.U.

Algo floja, no se puede aguantar hasta 
la cena. Está fría.

—Barata porque no hay otra cosa, pero 
esta ayuda es demasiado poco para el 
universitario.

—Se nota después de una asamblea que 
dan meior de comer.

—En general la limpieza está bien.

PRIMERO DE MEDICINA

SEGUNDC

■Deper 
ida 

mide las

Bála result!
■Deper

»» • r- ■^1»'
—Mejor que en otros sitios, resiilüb

tt 
11CoNCESIflR10

LOS 
ALUMNOS

La comida está 
siempre fría

Resulta 
insuficiente

Las garantías 
higiénicas son buenas
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económica. Creo que podían darmc;:^ 
comer.

—No es barato sino mas econói^ 
que en otros sitios.

—Los domingos dan mejor de
—Las condiciones higiénica 

buenas.

SEGUNDO FILOSOFIA

—La carné siempre fría, seyebj 
en la bandeja. Falta preparación» 
platos. No es cantidad suficiente.

—Con lo que se paga se pod“ 
mejor de comer. Los cocinero.' 
dijeron que estarían dispuestos 
mejor de comer por el mismo dina»’ 
gran cantidad de los que tencüifc; 
venir aquí a corner terminamos!» 
estómago enfermo. La carne esdeti» 
pésima y el segundo siempre lo > 
frío.

—A partir de .una asamblea sr 
cambio radical pero ha vuelto a r«sf 
año pasado era mejor el menú, jualoi 
dos platos había ensalada toáoslos^

ahora ninguno.
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I 'Uotre 
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No tiene ninguna 
subuención el comedo^ 

La cocina es para 250 
V se siruen 800 comidas^

Los precios 
oscilan de 35 a 45 pesetas dianj

■ M ARTES, 14 PE EJ'ÍERO ')

piiince 
|''íUüáJ 

C’y ’ Rués al 
I^odos

r^est

p pót

SGCB2021



í-

segundo FISICAS

Z4/?>ÍGOZX1 V/VA
JUZGADO DE GUARDIA

L-Depende de días, mejor es la cena a 
■comida en proporción. Las comidas 
isa de las que te quitan el hambre solo, 

■btánmuy fnas.
losquitossl resulta muy cara, respecto a la 

MI resulta barata.
fi-Depende de gustos, muchos días dan' 

L |mi!o y casi siempre la carne está frita.
^'-En la cocina no sé, acaso los vasos. El 

ios, resiiltji
an dar meML

i TODO FILOSOFIA

Eh vacaciones iban a repararla pero han 
pasado y no lo han hecho no sabemos

ñas ccosaj

lejor de m 
higiénici' !

-La comida es mala y está fría.
-üesulta barata si bien podían dar un 
3 mejor de comer, por lo menos 

^nte. Por la cantidad a nosotras nos

porqué. En estos momentos trabajamos 
con dos fuegos, un homo y dos ollas 
pequeñas, no tengo donde poder 
conservar la comida caliente. Por otra 
parte la cocina resulta insuficiente, está 
preparada para un servicio de doscientos 
cincuenta y diariamente se están dando 
ochocientas comidas.

— ¿Cuál es la actitud del Rectorado 
ante estas anomalías?

—El Rectorado piensa mejorar las 
instalaciones pero ahora habrá que 
esperar hasta las vacaciones de Semana 
Santa, pues si entramos en obras habría 
que paralizar el comedor.

—Existen quejas de la falta 
' condimentación de los platos y 
I repetición de los mismos, ¿no cuenta con 
, el ^rsonal adecuado para preparar menús 
i mejores?

de 
la

—Piden carne y hay que darles pero 
sJlo existen las carnes de ternera, lomo y 
pollo, y entre ellas hay que moverse. Los 
cocineros son todos profesionales y ¡de 
antiguo además.

En fin, esta es la versión en los dos 
campos. Puede que todos tengan razón.

Alberto MUR JUAN
Fotos: GARCIA LUNA

ANTES VIUDA 
DUE ENGAÑADA

Adcmde dices, Juanjito, que ha ido el sinvergüenza 

de tu padre?
—No le digas sinvergüenza a papá, que es muy 

buena persona, mami.
— iHijo de mi vida, la que nos está haciendo 

pasar !
—Pero si es que papá es muy macho. No tiene otro 

defecto, mamá. Le gustan todas las mujeres pero sólo 
quiere a una.

—¿Y tu crees que esa una soy yo?
— iMamá, la duda ofende!
—Pero yo tengo que darle uu escarmiento. Tu 

padre es mío y tuyo nada más.
—iQue sí, que tienes razón! . El es bueno y 

volverá*
—Te he preguntado que donde te ha dicho que iba 

y aún estoy esperando tu contestación. iDímelo! No 
te hagas cómplice. ¿Cuánto te ha dado por que te 
calles?

—Cinco duros.
—Pues toma diez y dímelo.
—Ha dicho que iba a tomar un cafelito al bar.
—Especafica ún poco más. ¿A que bar te ha dicho 

que iba? ¿A uno de camareros o a uno de 
camareras?

—Papí ha ido a un bar de machos.
—Pero es que en los bares de hombres alternan las 

mujeres.
—No seas celosa., mami. Que ha ido a tomar café 

con los amigos.
—Sí, con los amigos de la lujuria. iAhora mismo 

me voy yo a ese bar de camareras! Y como me lo 
encuentre allí te vas a quedar huérfano.

—No digas chorradicas, mamá. Se razonable una 
vez; Y ten cuidado con lo que haces, que padre no 
hay más que uno.

—Pues te lo juegas, Juanjín. Antes viuda que 
engañada.

—¿Pero qué dices?
—Digo que prefiero decir qué decir, que bueno era, 

a qué sinvergüenza es.
—Que te pasas de rosca, mamá. Quédate tranquila 

en casa que el es buena persona y volverá.

—Sí, pero volverá con la cartera tocaba por alguua 
churrutera. Y a tu padre sólo yo le puedo soplar en la 
cartera. iYo soy la autorizada! ¿Entiendes, hijo 
m ío?

No mucho, mamá. Tü verás lo que haces.
Juan José, casado, de 40 años, después de comer, 

dijo a su hija
—Si pregunta tu madre, dile que he ido a tomar un 

cafelito con los amigos.
—Sí, papá, cuenta conmigo. Ya sabes que cuando 

puedo te echo un capote.
—Y yo a tí cinco pavo¿ pa que te calles.

—Cerraré la cremallera, papá. Que tií y yo somos 
dos hombres.

Total que Juan José salió de casa, pero como su 
esposa debe tener la mosca detrás de la oreja al poco 
rato se fue a la calle y no se dirigió, precisamente al 
bar de camareros, sino que fue directamente a un club 
de camareras, donde penetró y vió a su marido 
alternando amigablemente con una señorita rubia 
ante unas copas y una botella.

Tan pronto verlos en semejante situación 
comenzó a actuar tirando por el suelo las copas y la 
botella, dirigiéndose después al mostrador, donde 
hizo la misma operación con toda la vajilla que sobre 
él estaba. Para acabar con aquel huracán vestido de 
santa esposa, al marido no se le ocurrió otra cosa que 
decirle a su mujer, para justificar su presencia con la 
rubi a.

— iPero chica, si es una prima mía del pueblo que 
ha venido a estudiar a Zaragoza! *

— ¿Una prima? iLa prima soy yo por dejarte venir 
con esta golfa!

Como no hubiera nadie capaz de contenerla y 
siguiera alborotando y tirando sillas al suelo, el 
marido la agarró del peinado y, poco menos que j 
arrastrándola, la sacó a la calle entre el jolgorio de los 
clientes y de las señoritas del club.

La esposa, una vez en la calle, se desartió de su 
marido y decía

—Sí, ahora me voy a casa, mal hombre y mal 
padre! iPero ya te llamarán! i Ya te llamarán! j

Y efectivamente, popo después fue la Policial 
quien dijo ai marido que lo llamaba su esposa, pero en| 

la Comisar ía.

Î5ÏÎ£CON SUBVENCION

-Hay días que dan mejor dé comer 
ÍHf otros; un día dieron menestra que 
Saba muy buena pero no han vuelto a 

», aiogún otro día. Si llegas tarde se 
paración »! fl’ el primero y te dan Cualquier cosa 

9 sustitución. El-'año pasado se comía 
^i_te daban una ensalada con algo de 
rMoutido aparte de los dos platos, • • 
¡'■'Muy sucio todo, primero, la 
j^ntacion, luegos sucios los vasos. 
W en la cocina no sabemos como

« COM. Creemos que faltan máquinas 
fF'impiario todo mejor.
í odiamos ampliar la encuesta pero 

pernos que las contestaciones más 
^"c^ivas ya . están dadas. Con las 
posones que de entre todas pueden 

entrevistamos al concesionario del 
y or universitario con el fin de que 

“"pilara cada uno de los extremos.

a, se vebf

tciente.

a se poí» 
cocinen).' 

spuestos I; 
ano dineio-^ 
le teneiDí"; 
a in amos m 
■ne es de ti» 
;mpre lo -

ambles 
lelto a r«»", 
lenú. JW**; 
todos los®

está li®‘ 
general-

ERO-n

®ste año el
Bko -í alguna subvención de la 
pad u oficial?

subvención.
■Bedo • tiempo que lleva el
F tiene la cafetería
feirtm ■' luterfacultades, ¿puede
Bloíh indiscreción cuales han

®*ieficio8 desde que comenzó el

Ib Láltrp I £
rW d* y el comedor me
Mtn ® Iñnpias doscientas treinta

pesetas, 
fÍ^ncemili

Lf “ales 801

I Todo I personas de servicio. 
iWlap almadiantes han coincidido

¿P®*‘1'^’ añ ^’^^’mstancias?
r®peadog cocina estaban
k P®| I existe recambios de la

no se pueden reparar. EXPRES/ÍM)3.
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"Homenaje a Francisco Pala 
Lm l/bro_d£_laj nstitución _ 
"Fernando el Católico"

La Diputación Provincial, a través de esa magnifica 
entidad que es la Institución "Fernando el Católico", ha 

editado un libro titulado "Homenaje a Francisco Palá" en el 
que colaboran Baringo Rosinach, "Lola Aguado", Camón 
Aznar, Castán Vazquez, Delgado Echeverría, Lacruz Berdejo, 
Lorente Sanz, Luna Serrano, Martin Ballesteros, Martin 
Retortillo, Oríandis Rovira, Pastor Ridruejo, Pelayo Hore, 

Sancho Izquierdo y Sancho Rebullida.
"Lola Aguado" es el seudónimo de María Dolores Palá 

Berdejo, hija del ilustre notario fallecido, la que también ha 
escrito en este libro un ameno trabajo titulado Cómo fue mi 

paóre".
Todo el libro que confia de 260 páginas, constituye un 

rico testimonio muy interesante, sobre distintos aspectos del 
Derecho, pues las firmas, ya mencionadas, que lo han hecho 
posible, son de una talla excepcional que han aportado a sus 
trabajos, el cariño y el recuerdo hacia don Francisco Palá, 
figura señera y popular que fue en el latir óe Zaragoza. Fue 
un gran caballero y un trabajador infatigable, por lo que en su 
profesión de Notario, a la que dedicó medio siglo de su 
existencia, alcanzó un prestigio tan alto Como merecido.

El Ihró "Homenaje a Francisco Palá" ha sido, es, un gran 
acierto de la Institución "Fernando el Católico" de la 
Diputación Provincial de Zaragoza.

Películas árabes en el
Cine Club Saracosta

Hoy martes, en sesiones de ocho tarde y once noche, el 
Cine Club Saracosta, dentro del ciclo dedicado al nuevo 

cine árabe, ofrecerá la proyección de las siguientes películas;
"Foret" y "Al-Burag" de Mayid Rashish, cortometraje de 

Marruecos.
"Sanaud” (Volveremos) de Mihammad Slim Riad, 

largometraje de Argelia.
Las'sesiones tendrán lugar en el salón del Colegio Mayor 

Universitario La Salle y están reservadas a los socios del Cine 

Club Saracosta.
Por cierto que se comunica las condiciones parala 

admisión de nuevos socios que son las siguientes;
Hay que pagar una cuota de entrada de cien pesetas y los 

socios de la sección de cine habrán de abonar doscientas 
pesetas al trimestre. Los socios de la sección de teatro 
doscientas pesetas también al trimestre, pero para los que 
deseen pertenecer a las dos actividades, existe una cuota de 
trescientas pesetas al trimestre.

De tedas formas, se advierte, que se pondrán a la venta

A

de 
la

Cursos monográficos 
en Veterinaria

SOBRE la matrícula de cursos monográficos del 
doctorado 1974-75 la Facultad de Veterinaria, nos 

comunica la siguiente nota;
A partir del día 15 al 31 de los corrientes, ambos inclusive, 

quedará abierta lamatrícula en la Secretaria de esta Facultad, 
de 11 a 13 horas, en días laborables.

Los que procedan de otras Facultades, deberán.gestionar 
de las mismas el envio a esta Facultad de un Expediente 
Académico Oficial completo, con la antelación precisa para 
que se reciba antes del día en que finaliza el plazo de la 

matrícula.

Próximo concierto en 
la Filarmónica

La Sociedad Filarmónica de Zaragoza, celebrará la cuarta 
sesión de la temporada de conciertos, el próximo 

miércoles a las siete y cuarto de la tarde en el Teatro 
Principal, con la actuación del pianista Mario Monreal.

Es norma de la Sociedad Filarmónica de nuestra 
ciudad, traer a sus sesiones, junto a las figuras procedentes 
de los mas diversos países que triunfan en las principales salas 
de conciertos del mundo, a jóvenes españoles que realizan 
una carrera internacional. Tal es el caso de Mario Monreal, 
pianista levantino que viene ahora a nuestra Sociedad. 
Formado en Valencia y Madrid y con estudios en Munich y 
Saizburgo,. numerosos galardones nacionales y extranjeros 
jalonan la actividad artística de Mario Monreal, desarrollada 
en Alemania, Holanda, Bélgica, Austria y España, 
Colaborador de las principales orquestas del continente, su 
presentación en el Teatro Real madrileño, constituyó un 
clamoroso éxito, acogie'ndole la crítica como uno de los

¿Hd perdido usted algo?

RELACION de objetosquese encuentran depositados en wJ 
la Policía Municipal a disposición de quienes acrediten 

ser sus legítimos propietarios; %
Romana de más de 50 Kg. de alcance. Determinada wj 

cantidad de dinero. Estuche de varios colores con 
rotuladores, pinturas y pluma. Guantes de señora de hilo /ll 

color negro. Carnet de empresario a nombre de don Jesús «j 
Guío Abadía. Anillo con grabado de iniciales y fecha 
Pañuelo de señora, de cabeza, estampado. Reloj de caballero 
calendario. Reloj de señora con esfera negra. Caja con un «1 
pantalón de caballero. Coche de niño plegable. Gabardina de 17/] 

caballero, color gris. Bufanda de lana, color verde. Dos W 
raquetas de juegúete y pelota. Caja de metal con w 
herramientas. Chal de lana, color negro. Cubo de plástico /7 
color azul. Caja de cartón con varios jerseys y algunos ’¡] 
pantalones de niño, Bufanda de lana color rojo. Varios 
‘llaveros. Zapatos sueltos de niño.

Ciclo de conferencias 
sobre la bolsa

Doña Ascensión Forniés Baigorri, directoda de la agencia 
"Gambrinus" de la Caja de Ahorros de Zaragoza, 

Aragón y Rioja, nos comunica que con motivo del quinto 
aniversario de la apertura de dicha agencia, se ha organizado un 
ciclo de conferencias sobre temas de bolsa. Estas conferencias 
tendrán lugar durante el próximo mes de febrero, todos los 
lunes, a los cuatro y media de la tarde, en el "Salón 
Gambrinus". En las oficinas de la agencia, en plaza de 
España, 1, los interesados pueden ya solicitar las inscripciones 
para este ciclo de conferencias sobre la bolsa que prometen 
ser muy interesantes

Tesis doctoral

Mañana miércoles, defenderá su tesis doctoral, a las 
ocho de la tarde, en el aula número seis de la Facultad de 

Medicina don José Alonso Palacio sobre el tema: 
"Exploración de la bacteriolosis (Nat-Test)’y determinación 
de inmunoglobulinas en la mainutrición infantil".

El tribunal estará formado así;
Presidente, doctor don José Escolar García, vocales, 

doctor don Enrique Casado de Frías, doctor don Rafael 
Gomez Lus y doctor don Gabriel Guillan Martinez; 
secretario, doctor don, Heraclio Martínez Hernández, 
suplente, doctor don Enrique de la Figuera y de Benito.

/

la Asociación del 
Profesorado de EGB Los Estatutos, aprobados
Alas diez de la mañana del dorningo 

según se había anunciado 
previamente' se celebró en el Colegio 

Mayor “Virgen del C.armen”, una 
asamblea de profesores de Educación 
General Básica interesados en constituir 
una asociación para la promoción 
so do cultural y científica de tales 
profesionales.

C oncurrieron a la citada reunión 
alrededor de doscientas personas, la 
mt^orta de los cuales eran ^ofesores de 
EGB, aunque también estuvieron 
présentés alumnos de Magisterio.

La reunión se prolongó por espacio de 
cuatro horas y cuando a las dos de la 
tarde fue levantada la sesión, habían sido 
sometidos a debate los diversos aspectos 
que conllevan las tareas constitutivas de la 
citada asociación profesional.

UN GRAN INTERES

A lo largo de la sesión^ los asistentes 
mostraron un gran interes por el tema 
central de la misma, ponie'ndose de 
manifiesto, a través de las distintas 
intervenciones :afectuada.s por varios de 
ellos, que la asociación hoy en ciernes 
podrá contar con una masiva asistencia de 
profesionales el dia en que inicie 
oficialmente sus actividades.

El primer punto tratado en la reunión 
fue el de someter a debate el proyecto de 
Estatutos. cuyo texto primitivo fue 
distribuido entre los asambleístas para 
que, una vez conocido, formularan las 
opiniones que estimaran pertinentes.

Numerosas in tervenciones se 
sucedieron a partir de ahí y todas fueron

^BTAÍSÉMáÑA SERAN- PRESENTADOS AÑIT EL 
' GOBIERNO CIVIL PARA SU LEGALIZACION 
<¿>UNOS DOSCIENTOS PROFESIONALES

ASISTIERON A LA ASAMBLEA CELEBRADA
' en el a Ma "VIRGEN DEL CARMEN"

tomadas en consideración, siendo 
sometidas a votación pública. Al final, el 
texto propuesto no había experimentado 
apenas ninguna corrección, pero sí había 
sido aclarado y puntualizado en diversos 
puntos de su articulado.

Se palpó el hecho de que la mayoría de 
las opiniones formuladas eran, en esencia, 
co incidentes con el texto propuesto, 
motivo por el cual no fué reformado el 
mismo, sino más bien clarificado.

Con la firma de cincuenta de las 
personas asistentes a la asamblea, firmas- 
recogidas en el transcurso de ésta y una 
vez finalizados los debates, el texto 
definitivamente aprobado será entregado 
en el Gobierno (Jivil esta misma semana, 
confiándose en que en breve plazo 
otorgue la autoridad gubernativa el 
per tiñe ti te permiso para que i 
asociación dei profesorado de EGB 
regulada legalmente su existenciOi

COMISIONES DE J RABAJO

esta 
Î vea

Otro.’! temax tratador en el tran'¡curso 

de la reunión fueron los referentes a las 
cuotas de los socios —50 pesetas 
mensuales— y al domicilio social de la 
entidad, del que aún no se dispone ya que 
las gestiones efectuadas no han dado el 
fruto apetecido hasta el momento.

También se constituyeron diversas 
comisiones de trabajo, cuya finalidad 
será la de llevar a cabo la gestión de 
diversos temas hasta tanto quede 
organizada definitivamente la asociación 
eti proyecto.

Una de estas comisiones velará por las 
relaciones con los medios^ de 
comunicación, otra gesttonará la 
contratación del local social; una tercera 
rcdac tara el reglamento de^ régimen 
interior; 'otra "programará cursos, 
c o nferencias v seminarios sobre 
problemática de la EGB, y otra llevará a 
cabo tarcas propias de secretart'a.

UN GR UPO ABIER TO

Para todas las comisiones hubo

voluntarios, ya que el interés despertado 
por tal inidativa y las ganas de traba]ari¡e 
todos los que .acudieron al Colegio 
Mayor ‘‘Virgen del Carmen" quedaron 
bien de manifiesto. ,

En los próximos días se 
captar a los diversos grupos de trabajo a 
profesores de EGB, que ya exidon IHHp 
ind^endientemente en colegios y ton 
de Zaragoza y -su provincia. ,

La asociación no es un grupo cerraao, 
sino que está abierto a cuanta.s person 
se interesan por la 
educativa. Como socios de la anti 
podrá figurar todo el personal 
que resida en la provincia de Zaragot 
^ue esté habilitado para jrnparitr^^^ 
Educación General Básica, conlo gt^^ . 
incluyen también a los profesores 
Enseñanza Especial y Preescolar, 
licenciados que pertenezcan al cuerpg 
profesores de EGB. j./j

Uno de los objetivos primordiales^ 
asociación será el de lograr la epoper 
activa entre la escuela y la'socteaaa, rnr 1 
lo cual entrarán en contacto ¡¡¡í 
aso daciones de padres asociaciones de cabezas de familia, es 
de Magisterio y con las mas a^ 
instituciones educativas. l. fu

En definitiva, ya está en fiar 
constitución de la futura 
Provincial para la Prorn 
Sociocultural y Científica del Projes 
de EGB, que agrupará a los sector • 
renovadore.s de tales profesional^ • 
asamblea del domingo supuso un nu 

fuerte impulso en este sentido.
José HENRlQ^^^
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CLAMOR EN TODO 
EL MUNDO ARABE INFORME

EL ESTADO 
PALESTINO 

PUEDE NACER

• LOS REFUGIADOS OE HOY 
QUIEREN DEJAR DE SER 
apatridas mañana

B
(Especial de Efe-AFP para ARAGON/exprés.)-

ESDE Rabat hasta las Naciones Unidas sólo se habla del derecho del 
pueblo palestino a la independencia nacional. Los generosos discursos no 

van generalmente más allá de esa afirmación y nadie se atreve a sacar las 
conclusiones. Sin embargo, devolver una patria a los palestinos significa darles 
una tierra en la que puedan vivir y prosperar.

LA TIERRA PROMETIDA

La tierra prometida a los palestinos 
parece a primera vista tan poco viable 
como la prudente división de Palestina

P®'' Naciones Unidas en 
947: se trata de dos «pequeños 

distantes una cuarentena de 
y separados por Israel:

y prospera 
(o.DOO lulometros cuadrados), en la 
que viven actualmente 720.000’ 
personas. Situada entre Israel y 
Transjordania.ho tiene ninguna salida 
al mar.

La apertura hacia el mar se librará 
mediante la zona de Gaza, una franja de 

terreno en gran parte arenoso, de 40 
kilómetros de longitud y de 5 a 10 
kilómetros de anchura, que corre a lo 
largo del Mediterráneo entre Israel y 
Egipto. Cuenta con 360.000 
habitantes.

La otra región podría ser. la de El 
Hamma, minúsculo territorio que se 
extiende a orillas del lago de 
Tiberíades, en la extremidad 
meridiiMial de las alturas- del Golán.

Estas tres regiones tienen dos 
puntos en común: pertenecen a la 
antigua Palestina del mandato 
britámco y están ocupadas por Israel 
desde la guerra de 1967.

A excepciái de algunos campos de 
naranjas y de escasas plantaciones, la 

. banda de Gaza, a causa de la falta de 
agna^^ no llega siquiera a producir, todos 
los productos agrícolas que consume. 

Por eso, el Estado palestino tendría 
que obtener sus recursos de 
Cisjordania, « que produce suficientes 
agrios, divas y cereales como para 
poder exportar a los mercados de 
Amman y de la regidi.

La parte de la actividad industrial 
en la producción global de esas dos 
regiones es muy baja (9 por cien en 
Cigordania y 5 por cien en Gaza). Se 
trata esencialmente de pequeñas 
industrias de transformación: 
productos agrícolas, bebidas y también 
textiles y vestimenta (más de la tercera 
parte de la producción indusfríal de 
Cisjordania procede de la fabricación 
de aceite de oliva). La mayor parte de 
la actividad económica es muy 
precaria: los años de mala cosecha, la 
produccirái agrícola y la actividad 
industrial pegan un bajón.

Una fuente importante de ingresos 
la constituveii los 45 o 50.000 
habitantes de Gaza y Cisjordania que 
van a trabajar a diario a Israel. Ade - 
más, Cisjordania era por vocación, “en 
tiempos normales", un importante ceiv 
tro de negocios y de Bancos.

Los expertos econcMnicos están de 
acuerdo en considerar que la situación 
política y la emigración de una 
importante parte de la población ha 
supuesto un estancamiento de la 
economía y una explotación 
incompleta de los recursos. La 
terminación de los proyectos de 
irrigaciúi y el aporte de capitales 

darían -un nuevo impulso a la 
economía. Dd mismo modo, las 
actividades portuarias y el sector de los 
transportes conocerían un importante 
auge si Gaza se convirtiera en la salida 
marítima de un Estado palestino.

LA POBLACION PALESTINA

¿Cuantas personas desearían 
establecerse en ese Estado: dos 
millones, dos millones y medio? En 
primer lugar estarán los 600.000 
refugiados que viven desde hace 25

años en los 63 campos la UNRWA y a 
los que los gobiernos árabes lea 
es ti'nul an vivamente para que regresen.

Con la poblacicm de Cigordania y 
de Gaza, todo ello haría población, 
Lor lo menos, de 1.700.000 

tbitantes. Pero ¿y los demás? El 
banquero de Beirut, el comerciante 
que acaba de construirse una casa en 
Amman, el ingeniero que trabaja en los 
campos de petróleo de Kuwait, ¿se 
lanzarán a la aventura? Una parte de 
ellos, sin duda que sí. Otros enviarán a 
sus familias, pero esperarán a ver qué es 
lo que pasa, antes de abandonar sus 
trabajos, bien retribuidos en muchos 
casos,

“Estoy seguro de una cosa 
—manifiesta un universitario palestino 
^e da conferencias en los Estados 
Unidos durante varios meses al año—: 
todos rendiremos homenaje a nuestro 
país. Iremos a él aunque solo sea para 
poder tener un pasaporte y no ser ya 
nunca más apatridas’.

Este punto de vista está muy 
extendido entre los palestinos que 
desean volver a tener una patria pero 
que piensan antes que nada en volver, 
a tener un hogar nacional, en el que 
puedan desarrollarse la cultura, las 
tradiciones y las costumbres palestinas, 
que son ccHiservadas con todo mimo 
en los campos de refugiados.

Para un Estado palestino, el retomo 
de la diáspora sena un factor capital, 
ya que tras 25 años de exilio, la mayor 
riqueza de ese pueblo son, sin duda 
alguna, sus “cerebros". Ningún pueblo 
árabe es, proporcicmalmente, tan 
instruido y tan altamente calificado 
como el pueblo palestino.

la VIABILIDAD

Unos 75.000 palestinos son 
licenciados por una Universidad —la 
mitad de ellos se dedican a la 
enseñanza— un 17 por cien son 
ingenieros y un 10 por cien, médicos. 
Visitando Dubai, Bagdad o Ryad se 
puede estar seguro de encontrar 
médicos palestinos, ingenieros 
palestinos en los pozos de petróleo, un 
director palestino de una emisora de 
radio, o- un consejero palestino en el 

■gabinete de un jefe de Estado.
Un Estado palestino obtendría una 

importante ayuda financiera de los 
países productores de petróleo, y 
algunos han hablado ya de una especie 
de Plan Marahall. Desde hace años, 
esos países han entregado ya millones 
de dejares a la resistencia palestina.

La viabilidad de un Estado 
palestino dependerá de hecho, y 
esencialmente, de la paz que reine o no, 
en el interior y en el exterior de sus 
fronteras. Los comienzos serán 
demasiado problemáticos como para 
que los palestinos se lancen a querellas 
parecidas a las que dividieron a las 
grandes familias durante el mandato 
britámco, sin contar las “amenazas" 
que los países vecinos podrían ver en 
tál comportamiento. Bastaría una 
crisis reginal para que inmediatamente 
fueran cortadas- las comunicaciones 
entre Jericó . y Gaza. Y Cigordania 
resultaría asfixiada entre Israel v 
Jordania.

Sin fronteras abiertas, sin múltiples 
intercambios con los países de la 
reglón (como ocurrió antes de 1948) 
sin que una especie de unión 
económica y aduanera reginal empiece 
a funcionar, resulta difícil imaginarse 
un Estado palestúio, no sólo próspero 
sino simplemente viable.

Xavier BARON
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Carriega que había viajado hacia las 
Raniblas en plan de victima propiciatoria. 

El empate llegó, como ustedes saben.
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'irazón

El marabarista vestido de negro y el gran trapecista holandés, Johan Cruyff, en uno delosr» ' 
más emocionantes del partido, cuando el "Tulipán de Oro" estaba haciendo méritos"2 et 
Montesinos se sacara de la manga el penalty que le hizo nadie a nadie, x - - Diarte

NI más ilusos de este lugar 
futbolístico podían suponer que a loSs 
veinte minutos del partido iba a ir 

ganando el Zaragoza al Barcelona, y en su 
campo, por dos goles a cero. Supongo que 
los catalanes de Barcelona, con sus 
multicolonias andaluzas y extremeñas, los 
trescientos mil aragoneses de Barcelona , 
los aragoneses de Aragón, y los españoles 
de toda España, se pellizcarían para creer 
que los dos goles blancos eran una 
realidad.

El Barcelona con el agua al cuello y a 
merced de un equipo que se agrandaba en 
su humildad perdiéndole el respeto 
futbolístico ai equipo más caro del 
mundo. Sin perder el sentido del humor 
bien podríamos decir que Duñabeitia 
marcó a Cruyff con la nariz porque le 
huelen las botas a Holanda.-

Cuando el "tulipán" entraba en el área 
entonces era Manolo González el que le 
ponía ia tajadera y por más caldas y 
piruetas que hacía el gran trapecista del 
"Circo Holandés" allí, el que mandaba en 
el marcador no era otro que el equipo de

porque a 
holandés 
regocijo 
atracción

los nuiiieritos del Gran Circo 
se sumó, para esparcimiento y 

del público de pago, una 
española vestida de negro que

interpretó diversos escamoteos y que para 
hacerse acreedor al aplauso barcelbnés 
hizo un malabar increíble sacándose de la 
manga un penalty hecho por nadie á 
nadie, que habría de suponer el empate a 
dos con el que el Barcelona de las grandes

iñio 
tes

b "°
, di

estrellas se permitiría el lujo de empatar 
con el Real Zaragoza.

En el final, netamente aragonesista del 
partido, se desbordó el río de la euforia 
zaragocista. Sobre las aguas mansas de 
nuestro río, flotaban las vacas y los 
tulipanes, como, si de alguna manera, el 
Ebro para llegar a Barcelonam hubiera 
sido desviado hacia Holanda en día de

áiSá
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consecución de este punto de oro, Buen trago delabor 
(que aproveche), mientras Santiago y Fernando, erpf, 
Banco Central, saludan brazo en alto "a lo abndith 
estaría viendo. Esta es nuestra fiel infantería, siseooi-

tormenta azulgrana. Creo que, 
resultado, los queridos barcel 
Barcelona, bien podrían perd 
trasvase, aunque sólo sea por 
que, durante dos horas de fútbd 
hemos cortado la sed hasta má 
1980.

aando

Les trasvasamos el susi
WíV’

de seguidores blanquillos 
presagiasen el magnífico 
conseguiría su favorito.

Gran jornada zaragocista en Barcelona, que comenzó ya en las 
Bamblas en la mañana del domingo. Y asi vemos a varios grupos

que sonríen satisfechos, cual si 
resultado que horas más tarde

D E SD É 
Torrero.

Cana letas a
envueltos en

Cajal, por dejarnos en casa

llorando. Imitó en el gesto a 
Bohadil "El Chico" cuando 
entregó las llaves de Granada 
a los Reyes Católicos 
( icomo estamos de 
historia! ), pero seguimos 
pensando que por el fútbol 
no merece la pena sufrir.

que una inmobiliaria 
fraudulenta. No vimos a 
Mario Marinho porque no 
jugó, pero los mencionados 
"coladeros" lo hicieron cien 
veces internacional.

Claro que si tienes
mayores preoojpaciones...

una capa de niebla densa y 
pertinaz, regresamos de 
Barcelona "saboreando" el 
partido que acabábamos de 
presenciar en el "Camp 
Nou" (¿no se dice así 
ahora? ), cuyo resultado 
enorgullece al aficionado 
aragonés.

contra todo 
aunque fuese

p ro nóstico,

retraso. Nos
con cierto 

; habían
anunciado que no podríamos 
llegar a Zara^óza por culpa 
de la niebla, pero llegamos, 
gracias al buen oficio del 
amigo Antonio.

En La Panadella, los' 
dueños muy amables de un 
restaurant "de siempre", 
hicieron posible nuestra 
comunicación con Zaragoza 
para telefonear la crónica del 
partido, poniendo a nuestra 
disposición una cabina 
"fetén". Un millón de 
gracias.

El Real Zaragoza, 
alertado en el mismo 
sentido, prefirió pernoctar 
en Barcelona, anulando la 
cena que tenía encargada en 
La Panadella. Las medidasde 
precaución siempre son 
pocas, por lo tanto nos 
pareció acertada. Vale mas 
evitar el peligro que perecer 
en él.

Y otro millón de gracias 
para el conductor "que nos 
lleva y nos trae", Antonio

Dicen que en el. 
descanso del partido 
Barcelona-Zaragoza vieron 
algunos al señor Montai

Rubial, Diarte y Asensi, 
por este órden, fueron para 
nosotros las auténticas 
figuras del encuentro. "Los 
holandeses, como diría 
Manolo Escobar, "ni fu ni 
fa", pero la culpa la tuvieron 
Manolo González, 
Duñabeitia y compañía. No 
es oro todo lo que reluce.

Y mientras tanto la 
defensa catalana, Rifé, 
Costas, Migueli, De La Cruz 
y Gallego, que también 
"salió" un rato, concediendo 
a los hombres-flechas 
zaragocistas mas facilidades

Cierto es que tuvimos 
buena suerte (dos balonazos 
rechazó nuestra madera), 
pero también mala suerte 
(mira que si marca Rubial 
cuando faltaban dos m inutos
para "el silbido final"...
Aquello ya no lo arregla ni el 
propio Soto Montesinos, que 
ya se había encargado de 
desarreglarlo bastante.

En la primera parte 
dirigió la contienda eí señor 
Soto Montesinos, así, con las 
iniciales en mayúsculas; 
después del descanso 
reapareció sobre el verde
tapiz 
montesinos'

otro soto
pero esta

con -minúsculas.
vez
E I

Zar

Ya en el campo, a punto de comenzar el emotivo

zaragocismo sano a los cuatro puntos cardinales. Después de 
conseguido el punto de oro, seguío que "chuflarían" mas fuerte. 
Es natural.

encuentro, 
vemos a los componentes de la Peña Ciudad Jardín, aireando su

rrientalizador que llegó a 
mentalizarlo buen 
mentalizador será.

Entre los "hobys" de 
Johan Cruyff figura la manía 
de dialogar con los árbitros;
pero resulta que mientras el 
holandés de los balones de 
oro en serie se dedicaba a 
parlotear en serio, Manolo 
González y Duñabeitia, 
además de Violeta, Blanco, 
Royo, Rico y compañía, le 
robaban casi todas las bolitas 
y provocaban el nerviosismo 
colectivo-. Y es que un 
futbolistas debe "hablar" 
con los pies y con un balón 
entre elio.s. Lo demás, 
pamplinas.

"Trotón" Nesskens corrió 
millas en la primera parte, 
pero desapareció

Ce m p ! e tama®*, 
■ co ntinuación. ' 

i nocentes q». 
pensando síemp . 
atletas centro-eu ' 
agotan. ¿O w
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et 
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dulce vida maoe jj. 
El caso asqueé 
del pobrecito 
nunca mas sesnP ■

’«n u

Arrúa,- 
González. 
algún otro l'A y 
podemos 
involuntaria'^ u*
colaboraron a t 

permitir un rÿj,

Camp" 101«“ 
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(s que si, . que 

■.Diarte ya se lo 
splsnasRamblas al 
'íT Bonilla: “Que si, 
or, que yo lo 
ico que si no hay 

loamos a empatar, 
o menos. Y asi

El empate se 
uto y ahora

•Hallad en estas 
aando el autor de

los goles dio el 
tico al doctor De 
!í Bes. Be de 
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W de producirse 
primer gol del 
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FOSFOROS 
PUBLICITARIOS

GENERAL-FOSFORERA,.
Avd.i. del Generalisiniíj, 90

MAuRIP-ie
Tels.: 25‘Jjû44 -2-502622

negocio

DELEíiADO: JUSTO HOLD v^ GAJJLE.A
C/. Sevilla, 21 - l.o A - Teléfôr.ô'374817 - ZARAGOZA

Subagente para: HUESCA - JAeÍA' Y BARBASTRO 
MANUELSAFMCERNI

Carretera Barbastro Teléfórto 223200

COSTA VASCA

VALENZUELA, 13 - ZARAGOZA

BANQUETES 

REUNIONES 

CONVENCIONES

El-®® ^DAS 

ZARÀiCOZA
Pedro María Ric, 14 
ZARAGOZA

PRENSA ARAGONESA, S. A.

PLAZAS de AUXILIARES 
de REDACCION y

COLABORADORES FUOS
Con motivo de la próxima puesta en marcha de un plan 

general de ampliación de servicios “Prensa Aragonesa, S.A.” 
editora del diario de la tarde “ARAGON/exprés” y del 
semanario “Zaragoza Deportiva’’, necesita cubrir plazas de 
auxiliaresde Redacción y Colaboradores fijos.

Para aspirar a las mismas convoca a los jóvenes zaragozanos 
que sientan vocacionalmente la profesión periodística. Serán 
preferidos los alumnos de periodismo.

OFRECEMOS

Una permanente formación periodística a todos los niveles.
Capacitación en las modernas técnicas periodFsticas de la 

impresión.
Dirección y orientación personal para el mejor desarrollo de su 

labor.
La remuneración señalada en la actual Reglamentación del 

trabajo en prensa.
La solicitudes por escrito a “Prensa Aragonesa, S.A.” Marcial, 

2. Zaragoza, acompañando las más amplias referencias posibles, y 
posteriormente, los seleccionados serán citados para una 
entrevista personal.

No se mantiene correspondencia sobre este anuncio, y se 
guardará absoluta reserva sobre los solicitantes.
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-¿Está cansado de su 
éxito?

-No creo que nadie se 
canse del éxito, los 
comienzos fueron muy duros 

y difíciles, pero ahora mirando 
hacia atrás, creo que merece 
la pena cuanto he pasado, 
estoy muy contento y de 
cansado,-nada.

-¿Qué opina de su 
reputación de "cantante 
sexy"?

-Me encanta saber eso, 
puesto que soy de la opinión 
que el sexo es una gran parte 
de la vida. Todo cuanto 
canto es sobre el amor o sea 
que, si el público, opina eso 
de mf, lo considero muy 
halagüeño.

-¿Qué significa el dinero 
para Torn Jones?

-El dinero significa 
seguridad. Cuando se tiene 
no se valora, es cuando se

carece de él cuando i 
verdaderamente se toma en 
cuenta. Creo que sin dinero, 
desgraciadamente, no se hace 
prácticamente nada.

-¿Ha ayudado alguna vez 
a otro cantante?

Francamente no, lo único

que he hecho ha sido 
aconsejar.

—¿La vida le ha sonreído
por suerte o por tenacidad? I y la otra mitad ha sido mi

—Creo que una mezcla de fuerza de voluntad.
ambas cosas, primeramente -¿Su peor experiencia
mi voz, sin tener mi voz no I profesional?
podría cantar. Eso es un J -Fue una gira por
don, así que mi nriitad suerte ] América. Era la primera vez

que iba allí, actuaba con 
diversos artistas y era
durante 36 noches.. 
en lugares donde 
agradaba hacerlo 
podía cantar

Cantaba 
no me 
y sólo 

cuatro

Acabó una buena serie

Los “suspiros" de Estrellita
CON el llamado “El último suspiro”^ finalizó, ¡qué 

pena! , la serie de Jaime de Armiñán “Subiros de 
España”, en la que hubo de todo, con algunos 

“capítulos” realmente zumbísticos que fueron una 
autentica delicia. ¿Recuerdan ustedes aquél del buen 
esposo que, harto de las rarezas de su mujer, salió de casa 
para comprar cien gramos de jamón y regresó, con el 
jamón a los.quince años?

Pues bien, el últnno sábado exhaló la españohsima 
serie su último suspiro de un modo bien certero, 
repajolero y hasta emotivo. Fue la estrella invitada una 
Estrellita, la Castro, “el último baluarte de la canción 
española”, a quien no hace mucho entrevistamos en 
Zaragoza para los lectores de ARAGON/exprés, como la 
imagen nuestra.

La Castro acaparó la atención televisual y de m 
actuación como actriz podríamos decir que fue la mas 
auténtica y espontánea, la más verdadera, aunque en el 
reparto figurase una estrella de primera magnitud como 
es Irene Gutiérrez Caba.

El guión tiene su gracia y se despide con una encuesta 
de tipo culturalista que mide bien la sapiencia media de 
nuestros ciudadanos. .Asi, cuando el joven encuestador

pregunta a la señorita que sirve la mesa de la casa de 
comidas que quién es su músico preferido, la chica que 
tiene que servir, responde muy formal:

— ¿rúes quién va v ser mi músico? Manolo Escobar.
Y sigue la encuesta, después de que se nos recuerda 

que una cosa es la cultura y otra leer.
— ¿Que'par+idos políticos hay en América?
—No le contesto porque es de muy mala educación 

hablar de política dénués de las comidas.
— ¿Sabe usted cual es el puerto más importante de 

Suiza?
—Sí, Longines.
— La Castro nos contó que cuando llevó su 

espectáculo “Castañuelas de tronío” a las Américas, la 
gran canzonetista Je su sill a Uñamuno, acabó con el 
cuadro y se tuvieron que venir, ‘‘mar adelante, 
andando”. Después la gran Castro, con tipo de novia de 
Pepdiillo o amante del general Castaños, cantó, a su 
modo, el inefable “Suspiros de España” acabando de 
esté modo una serie de telecomedietas en las que, como 
se dice, hubo de todo, y que se ha hedió corta, poique 
en ella hubo auténticas caricaturas fustigantes de tipos y 
de cosas'muy i^arradas al sol y al diow de España. Que 
se repita.

ASESORIA FISCAL
GESTORIA M. MOLINOS

• AUTO ESCUELA
Isaac Peral, 1. Duplicado, IF. ZARAGOZA

,2i9a9a

/XRAGON/exprés. PAC>..2(1-

canciones, lo cual no deseaba 
hacer, no me gustaba pero 
había que hacerlo durante 
36 noches.

-¿Le gusta la música 
clásica?

-Me gustan ciertas obras 
de música clásica, siempre
que no sean 
complicadas, más 
sencillas.

—Muchas personas

muy 
b ien

dicen
que no parece Vd. galés, sino 
español, ¿Qué dice a eso?

. -Tal *'ez tenga algo de 
España» Durante la época de 
la Armada muchos españoles 
embarcaron rumbo a 
Inglaterra y se casaron con 
chicas de Gales, creo que por 
eso muchos de nosotros 
tenemos el pelo negro y me 
parece que corre mucha 
sangre española en Gales.

-¿No le parece curioso 
que Elvis Presley fuera antes 
su ídolo y ahora resulte ser 
un rival?

-No sé si somos rivales o 
no, porque él tiene su 
público y yo el mfo, somos 
amigos y muchas veces 
coincidimos en Las Vegas 
actuando, él siempre en el
Hilton y yo en 
Palace.

-¿Daría un 
beneficio de

Ceasar's

recital a 
alguna

institución, como pao 
Bangla Desh?, ¿Ha dais 
algún recital para aJ 
similar? , ¿y para algún hl 
político?

-No, solamente loharii 
para alguna institución di 
niños nimusyálidos, ciegd 
pero no me meto nuncan 
política, no quiero nunti 
inculcar ningún sistema I 
causa a mi público, eso el 
algo que cada cual deliil 
elegir por sí mismo. |

—¿Qué edad másomeonij 
tiene su público? |

-No hay límite, lomismil 
jóvenes que persoMij 
mayores, no como owl 
cantantes o grupos quesólij 
tienen la juventud coiníj 
seguidores, ese no esiniMM

—Bueno, pero me paitój 
que especialmente su púbfttj 
suele ser femenino, ¿no? I

— A Dios, gracias sil 
femenino en su mayoría. I

-¿Grabaría en españoljl
-Tal vez lo haml 

sabiendo lo que cantaba I 
habiendo aprendido algo*! 
idioma, ji no.no.Nopuad*! 
sentir lo que no entiend’lj 
por lo tanto no po®'j 
caritarlo con sentimiento, 
puedo enfatizar laspalabt^l 
Creo que el italiano Ï I 
español son muy parecidosj 
el idioma castellano estai 
segundo lugar mu.ndia'^ l 
y Vds. tienen Uns'»! 
público hispanofotatii 
Ellos esperan que lesp“ H 
decir algo. Ï

orque 
jdos o 
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ASESORIA FISCAL:
Tenencia y disfrute de automóviles. Deciar 
Renta. Trabajo Personal - I.T.S. etc.

Matriculaciones - Transferencias - Pasaport®* 

PLscrituras - Gas-oil, etc.
-AUTOrESCUELA: Métodos modernos.^^^
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tasada, casi a partes 
nales por los peques y 

grandes, por los niños 
I los adultos. Y allí 
taustedes en imagen 

al responsable de estos 
«pacios, Luis Malvar, 

di'fiad or de infantiles 
Television Española.

íclarac’ó"

porte*' J

JOSE DE.LA ]/EGA.

"Cuentos y 
ofrecerá /a 
martes un 
de Emi/ia

programas que nos bagan 
o/vidarnos de ofí’as cosas.

referimos a 
/eyendas"- 
noche de/ 
origina/ de

:onio pan 
¿Ha dade 
para a^;

De cine, con /os 
te/e fi/mes de /a 
sobremesa -que

Q tro de /os 
dramáticos -nos

nte lo hart! 
stitución íi 
idos, ciegos 
!to nunca e

uiSfí ID.-(Crónica 
.^LEV/S/O/y,, 

^¡fUbuida por 
pasaron ya 

^liistas con todo eso 
J ¡os programas 
^icialss" y vamos a 
i toda la cuesta de 

gn la que /os 
.¡Holes vamos a 
[ssitaf buenos

D e momento, 
debemos decir a ustedes 
que se ban //evado a cabo 
a/gunos reajustes. A/go 
muy s e n c i // o . 
Simp/emente, cambiar 
a/gunos programas de 
día. Por ejemp/o, 

"Raides" que venía

Porque nos animan a 
os o por lo que sea, 

to es ló cierto que los 
rogramas infantiles 

tienen una masiva
ra algúnliiOiHÜencia televisual,

después de la ' 
figante serie "Sherlock, 
ulmes" que durante 
utas noches nos tuvo 

’l'apados con sus 
'^lurios clarificados 
** el televisor, llega, 

estar en antena el

ulero nuoti 
I sistema c 
alico, eso a 
I cual del* 
no.
más o tneM 
?
ite, lo min: 

p ersooii 
como ow 

pos quesóli 
entud COK 
10 es mi caso, 
•o me patee 
Ite su púdld 
no, ¿no? 
gracias sí, 
mayoría, 
en españo^

lo hato 
le cantaba I 
didjD al50‘' 
10. Ño puedo 
o entienda! 
) no puni' 
itimiento,^ 
' las palab"^ 
taliano y 
y parecidas! 
llano está® 
mndialm* 
en un S'* 
anofari* 
iue lesP^®'

«imo día 24 de los 
5"lentes la serie 
’’“erra y Paz” que viene 
’«’«la por el éxito 
’""pe de aceptación 
® elcanzó al darse en

televisiones. Allí 
'uenUstedes en imagen, 
2° adelanto, a estas 

I 'et guapas y a estós 
■;7^serieque,abuen

’hade
ntm ’’'’"°’' PO* su 

e Calidad a todos, 
tea. Amén.

imgenes

Los encaja en razón de 
su falta de seriedad
emitiéndose /os martes, 
pasa a /os viernes. "Las 
instituciones", que sa/ia 
/os viernes, pasa a /os 
martes. También /os 
"Reporteros" irán en /o 

sucesivo /os viernes, 
puesto que se acabó /a 
te/ecomedia efe 

Jaime de Armiñán. Este 
informativo mencionado 
y "Sber/oc/( Rq/mes"- 

/0 que dure, conformarán 
/a programación nocturna 
de/ quinto día de /a 
semana. Qtra cosa que 
queremos anotar -y e//a 
referida a /a' segunda 
cadena- es que a "Temas 
7 5'', e/ b /oq u e 
informativo de /os 
viernes, se /e ha 
"recortado". Justo queda 
reducido a /a mitad de su 
tiempo. Q/a/á que /os 
reajustes no //eguen a su 
desaparición: De 
momento, /e han dado 
unbuen "bocado".

/ vamos con /os 
espacios especificosde /a' 

semana. E/ /unes, en 
"Teatro", un origina/ de 
Enrique Jardie/ Ponce/a: 
"Usted tiene ojos de. 
mujer fata/", rea/izado 
por Jesús Yague. Los 
interpretes serán /smge/ 
ñ^er/o, José /ÍJiartfn, 
/laána Luisa San José, 
/yjajia /ÍJassip, Pedro de/ 
Río, Fé/ix f/otaeta, /Uara 
Goyanes, /^ari Gonzá/ez, 
Carmen /I4aura, iUar/a 
Jesús Sirvent, Pepe 
Cerro, Rodo Paso, 
Yo/anda Ríos y Vicente 
Querta.

Pardo Bazán, "Qpera en 
/l^erineda'" cuyo 
protagonista- será Leo 
Anchoriz. Junto a é/, 
Charo López, ñ/Jano/o 
Zarzo, Están is Gonzá/ez, 
A/fonso de/ Rea/, Emi/io 
Laguna, Conchita 
Goyanes, Pedro de/ Río, 
B/anca Sendino, Raú/ 
Sender y Francisco 
Barce/ó.

Luego, a/ día 
siguiente, es decir e/ 
mié reo/es, nuevo 
capítu/o de "E/ Picaro" 
en e/ que se exp/icará, 
"cómo un hombre sin 
dinero es un bu/to 
so^echoso".

Y se acabaron /os 
dramáticos en /a primera 
cadena. iAh./, se nos 
o/vidaba una nueva serie 
de te/ecomedias, /a 
primera de /as cua/es 
habrán visto ustedes ya 
en /a pequeña pan ta//a 
/os sábados. /\/os estamos 
refiriendo a "Pi//, 
secretaria idea/". Pero 
comprenderán ustedes 
que todavía es pronto 
para opinar. Puede que 
nos divirtamos un ñoco. 

comentaremos cuando 
//even un poco de tiempo 
en rodi^e- y con ■ /as 
pe/fcu/u/as de/ sábado y 
de/ jueves, no estemos 
ma/ servidos de/ todo.

/Vos tememos que tai 
como van /as cosx, no 
vamos a tener -a nive/de 
aud iencia masiva- 
resu/tados espectacu/ares 
en cuanto a interés 
mayoritario.

Por cierto, que para e/ 
próximo mié reo/es, 
dentro de "Los si//ones 
de /a í\cademia" se 
anuncia —por cuarta 
vez- a don Juan /gnacio 
Lúea de Tena, que 
actua/mente ocupa /a 
/etra "E" de /a docta 
Corporación. Es /a 
p r im era vez, creem os, 
que un programa 
concreto sufre tai 
cantidad de cambios. Y 

eso, se mire como se 
mire, no está bien. /Vo ha 
sido /a primera vez 
-desgraciadamente- ni 
será /a ú/tima en que 
íuceden estas cosas. 
Aunque nos pregun
tamos, una vez más, si es 
abso/utamente necesario.

Una parte importante 
de /os "pa/os" que recibe 
Te/evisión Espado/a, /o 
son en razón de su fa/ta 
de seriedad. Y podían 
evitarse fáci/mente. 
Porque, además con esto 
no hace sino una 
demostración de fuerza 
que sienta ma/ a todos. 
Es como un a/a/de de 
poder, cuando se trata de 
un servicio púb/ico.

Queremos a/udir 
también, refiriéndonos a 
/a segunda cadena, de 
que ha variado 
sustancia/mente /a 
programación de /os 
sábados, que basta ahora, 
estaba dedicada a /a 
música c/ásica. Pero está 
visto que esa música no 
debe interesar mucho a 
/os rectores de Prado de/ 
Rey. Porque en e/ futuro, 
tan só/o queda e/ 
"Concierto" que se 
emitirá en directo de // 
a /2 de /a noche. Quiere 
e//o decir que vue/ve a 
estab /ecerse un c/aro 
desequi/ibrio entre /a 
música moderna y /a 
otra, /yos parece ma/a 
medida, porque, 
'ndudab /emente, a/ 
verdadero me/ómano se 
/e dan pocas oportu
nidades de disfrute. Se 
quiso desagraviar a esa 
parte de /a audiencia, 
pero eJ desagravio ha 
durado muy poco.
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CARTELERA
T'K A T B O S

FBINCIPAL. — Jueve», no
che 11. Bl Idolo de ZaratiO-

Manolo Escobar, présen
ts 'SU nuevo espectáculo; 
«Con la copla al hombro», 
con Maruja Lozano. The 
Dalrays, Manetti Brothers. 
Nano'Mastín, Ballet «de Lina 
y Miguel. ¡Seis únicos díasi 
(Todos públicos)^

CINES DE ESTBENO
ACTUALIDAMS. — 5-7-9-11 

(May.. 18). 5.* semana: La 
regenta. Emma PenellS, Ní- 
gei DaVenpot.

ARGENSOLA. —5-7-9-11 Ma
yores 14 y menores scomp^ 
ñados)r Ban^ en los ojos. 
Anthony Stefren, Esmeralda 
Barros.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). <.•■ semana: Una 
mujer de cabaret. Carmen 
SevlUaT Ágata Lys, José M.» 
Rodero.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). — Los trafioantea 
Burt Reynolds, Jennifer 
Billingsley.

COSO. — 5-7’15 y 10’4$ (Ma
yores 18). La primera noche 
de la quietud. Eastmancolór. 
Alain Delom Sonia Petrova. 

DOV QUIJOTE. — Prolonga
ción calle Casa Jiménez, te
léfono 23-23-33; — Tarde a 
las 5 y noche a las 8 (Ma
yores de 18 años y de 14' 
acompañados). 4.* semana: 
Nicolás 'y Alejandra. 70 mm. 
■technicolor - y «mido eSto- 
reofóñico. Michael, Jayston, 
Janet' Suzman.

DORADO. —■ 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y de 14 acompaña- 
Ooga Los nevios de la muer
te. Julián Mateos, Juan Lu«s 
Gallardo. .

FLETA.—5-7-9-11 (Todos pú
blicos). . 5.* semana; Aero
puerto, 1975. Panavisión uo- 
bre pantalla givrante - Tech
nicolor. Charlton Heston, 
Busan Clarii, George Ken* 

• nedy.
GOYA- —4’45-7’16-10'45 (Ma

yores ^14 y menores acom
pañados). Asesinato en , 
Orient Express. Ingrid Berg
man, Richard Widmark, Ml-^ 
chael York.

MOL^ — 4’45-7-9-11 (Mayo
res 18). Pisando fuerte. JOS 
Don Baker, Elisabeth Hart

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Onofre. Cinemas
cope - Eastmancolor. Fer
nando Estese, Agata Lya

CINES DE ARTE Y. ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 4.* semana: La 
femme de Jean. Eastmah- 
cojor. Un film de Yaniück 
Pellón, con France Lambipt- 
te, Claude' Rich.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma

yor^ 18). Perdida en la ciu
dad. Technicolor. Candice 
Bergen, Péter Boyle.

DUX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
^Johnny Yuma. Mark Da- 
moii, Rosalba Nert East
mancolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores. 18^. Cuando los niños 
vienen de Marsella. East- 
rcancolor., Manolo Escobar, 
Sara Lozana.

LATINO.—5-7-9-11 (May. Î8). 
Chicas de alquiler. Nadius-

Bilvia Solar, Máximo 
Valverde.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Abuse de poder. 
Eastmancolor. Prederiok 
Stafford, MarUú Tolo.
BALA 2: 5-7-9-11 (May. Id 
años y menores.acompaña
dos). Erase nna ves un «po
li»- Eastmancolor. Michel 
Constantine, Mireille Darc.

man. .
PALACIO. — Sesiones desde 

lar 4’45. (May. 18).- El hom
bre de la pistola de oro. 
Roger Mdore como James 
Bond, Christopher Lee Biitt 
Eylan. Butaca: 30 ptas.

PALAFOX. — 5-7-9-íl (Ma
yores 18)? El heredero.,East- 
mancolor. Jean Paul Bel
mondo, Carla. Gravina.

REX — 5-7-9-11 (May. 18). 
La esclava es para mí... 
no ' para ti Panavisión 
70 mm. - Eastmancolor y 
spnido es^eofónico. Lando 
Buzzanca, Catherine Spaak.

NOBTO. — 5-7-9-U (May. 18). 
No .te puedes fiar ni dq la 
cigüeña. Catherine Deneu- 
•ve, Marcello MastroianAL

OLIVER.-^-7-9-ll (May. 18). 
' La heroína^ legendaria. Helen 
Ma, Tang Ching.’

PARIS. — Desde las 4’45 (Ma
yores 18). Cdmando en el 
mar de , China. Cinemascope^ 
Technicolor. MichaeL Caine, 
Cliff Robertson.

P^ 5-7.9-11 (May. .ft/. 
El hombre deMBur. Qiulianb 
Gemma Sophie Daumier. '

BIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo- 
réb 18). X Y ZEE (Salvaje 
V peligrosa)- Elizabeth Tay
lor,-Michael Caine.

BOXY. — '5-7-9-11 (May.; 18). 
Los compañeros ño se Jo 
creerán. Technicolor. Topol, 
G alia Topol.

SALAMANCA.—5-7-9-IL '(Ma
yores 18). El conserje. Ber- 
uad Le Coq, María Mauban.

VENECIA. — 5^7-9-11 (Ma
yores .18). Virilidad a la Ha- 
liana. Agostipa Belli, Tuil 
Perro.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde ías 8 
hasta la 1 de la madrugada. 
Cafetería Formigal Hlslo.

teatror
’̂ ESTRENO

Cine PALAFOX
'EL HEREDERO

MARUJA LOZANO
(la gran. tonadillera española)

i
Ballet Español de

LINA Y MIGUEL 
Marin Domingo • Conchita Saín 
Mvicsrmtn Arlo» ..Juanita Castro. 
Paco Morin • Enrique Moreno 
Juan Ortega - Manolo Moran

A. S. M.

JUEVES, 1«, — Noehe a las 11 
PRESENTACION

JjSEIS UNIOOS DIAS!)

PRIMER A CADENA

jtqS: Carta de ajuste, 2,00:. 
Pj^i¡*>ba regional simultáneo, 2,15:

Í4,15, 3,00: Telediario, 3,30: 
.Ttperevista, 4,00: Paul Temple, 5,00: 
OeipedKta y cierre.

6,45: Carta de ajuste, 7,00: 
Apertura y presentación, 7,01:

Avance informativo, 7,05: Un globo, 
dos globos, tres globos, 8,30: Las 
instituciones.

9,00: Telediario, 9,30: ¿Lo 
conoce usted? 10,30: Cuentos y 
leyendas (“opera de marineda” de 
Emilia Pardo Bazán), 11,25: Ultimas 
noticias, 11,30: Reflexión, 11,35: 
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

CASA GALAN
7,30: Carta de ajuste, 8,00: 

Presentación y avances, 8,01: Cuatro 
tiempos, 8,30: Especial deportes, 
9,30: Noticias en la segunda, 10,00: 
Poiideportivo, 11,30: Despedida y 
cierre.

PARA COMER NOCHE 
Y DIA, CASA GALAN 
LE OFRECE, MAYOR 
ECONOMIA

Casta Alvarez, 90 
Teléfono 227644

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES 
ZARAGOZA

HOY CERRADO
i Abierto Sábados y Domingos
I Autobuses desde Pl-uza Diego Veluzquez

AlíAGON/exprés. PAG. 22

Director Philippe Labro.
Fotografía en color.
Intérpíetes: Jean Paul Belmondo, 

Carla Gravina, Jean Rochefort, 
Charles Denner.

Es muy discutible que las 
películas que atacan al sistema 
capitalista, realizadas por el cine 
capitalista cumplan la finalidad que 
aparen teniente tienen: criticar el 
sistema. "El Heredero" es una típica 
película de este género.

Con un cine bastante pedante, 
Philippe Labro nos cuenta la 
anécdota personal de un hombre 
que hereda, los grandes negocios 
de su padre, compuesto por unas 
cuantas factorías industriales, ayunos 
bancos, una revista importante etc. 
Pero el joven sospecha que su padre 
ha sido asesinado y comienza a 
investiar...

En el film se exponen los peligros 
físicos que corre un señor rico, pues 
aunque se presentan en la pantalla los 
intereses políticos que se esconden en 
estos sucios manejos, llenando incluso 
,a la misma traición familiar,no se hace 
de una manera demasiado clara. No 
basta con que el film termine mal y 
sugiera una repetición del ciclo, si el 
sistema queda intacto y el público se 
divierte mucho viendo a Jean Paul 
Belmondo haciendó de Jean Paul 
Belmondo, representando a un 
personaje que, si no fuese por esas 
persecuciones político-financieras a 
que 'se ve sometido, viviría 
estupendamente.

Labro ha elegido un tema así 
porque sabe,que es el cine de moda. 
Ha querido hac^r una película que 
reuna unas características demasiado _ 
contrarias: criticar moderadamente, 
divertir a/ espectador de cara a la 
taquilla y hacer pinitos lirtguísticos 
con el montaje. El resultado es un 
híbrido que rm convence porque no 
consigue lo primero, desilusióne a 
muchos espectadores en lo segundo y 
está fuerde lugar »1'ensayo estilístico.

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto,. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio áe Loyçla, 3.' Teléfono 
a 48 56.

ASTORGA'S

La nueva discoteca abierta dé 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado, fiesta de noche 
para matrimonios jovenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
'Festivos, tarde, fiesta joven.
Teléfono 25 51 84.

Reunión y juventud, en un 
aniHente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Ojuz, 28.

GRAWER CLUB

Cómodo, (M:rsoiial y dil'crenlc. C/. 
Moncayo, CASETAS.

munoto ESCDBís
con su nuevo espectáculo

CON LA COPLA AL HGMBB
con

THE DALRAYS
(ventrílocuos cómicos)

MANETTI BROTHERS
(fantasistas acrobáticos)

NANO MARTIN
(el humor joven y dinámico)

Dirección «rttrtica
MANÓLOESCOBAB

Dirección musical 
PEDRO OROZCO 

j Representación "ANDiyiA” | 

Vestuario Sr. ESCOBAR y HERMANOS - BLAKTON, Wrcíionij 
Vestuario Maruja Lozano Marbel Jr. • Peinados Maruja Lozano Rupij 

Bocetos de Decorados ftomio .Calatavut-realizados por Reati; 
. Vestuario Ballet de Humoerto Cornejo y de Antonio Redondel 

Zapatos de Monteagudo Coreograt ia de Lina y Migue!

CANCELA

no 211259. Siempre las mejoiw ’ 
atracciones internacionales Y U 
CANCELA DE ORO .MUSICAL,

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

PARSIFAL

' La 'Música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono 3'79200.

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservad» 
amlSente, tenemos lo que .-Vd, 
desea. Liñán, 8 (detrás Telefónica, 
(S. Vicente Paul). Teléfono 
29 1Ê66.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SÚ BODA, BAILe 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 39 30 14.

STORK - CLUB

Parejas. Ambiente. Renovado. 
NUEVA DECORACION. Oitro 
Ciudad. Tel. 21 48 04.

PAGO-PAGO

Abierto solo vísperas y f^^l 
las 6 de la tarde,^» DIRECCION, LIVERÿf 

: ¡Vuelve alegre, con vida, j 
(Zamino de las 'Torres, 9o- i

PACIFICO

Exclusivo para novios, «®” ,.o 
sonido y música de aduu
Sesión 6 a 16, Teléfono 21

IGUANA
juventud,^ f ?‘*^ilit

Precios jóvenes. jj_
Vedruna, 11. Telefono ™

SENECA

Nueva dirección. Todos 
las 6,30 de la tarde. 
LA DIFERENCIA •

Recuerde los éxitos de ay 
los actuales y conozca los 
viajando a través de lanW 
Cavia, 10.

POLINESIAN-^

Disfrute Vd. de su bebida exótica o tradicional en las 0° 
l’AOO-PAGOí Doctor Cerrada, 30.

MARTES, 14 DE ENElW^^'’
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■■ V

dama de los Estados

SOBRE TED KENNEDY

La distancia que le 
conciudadanos se hará

ex-primera 
Unidos.separa de sus 

mas grande, los 
conflictos a los que deberá enfrentarse

Los hiturólogos americanos anticuan como será 1975

fA hora de los videntes liega con 
^los primeros fríos de invierno.

Aquí, como en todas partes. En el 
ámbito hispanoparlante, los 
pronosticadores del futuro trabajan 
aisladamente, esto es, que no se 
consultan los unos a los otros, y esto 
corresponde, sin duda a nuestra 
mentalidad individualista. Los videntes 
norteamericanos por el contrario, 
vienen trabajando al alimón desde hace 
varios diciembres. Ya el año pasado, el 
pastor Monte Ellis,y Bernadene, 
Dorothy Vallas y Kebrena Kinkade 
suscribieron juntos una especie de 
“parte zodiacal”, en d que se 
predecía, entre otras cosas, la caída de 
Willy Brandt, el divorcio de Elizabeth 
Taylor' y Richard Burton y los 
posteriores “flirts” de ambos, el 
atentado contra la princesa Ana de 
Inglaterra, el matrimonio dé Kissinger, 
la obtención del título mundial de 
fútbol pof parte de la selección 
alemana de Helmut Schoen b 
iniciación dé tratatñas de reconciliación 
entre Rusia y China y entre Cuba y los 
Estados Unidos, el regreso de Cassius 
Clay al'trono de todos los pesos y la 
llegada de un verano insólito húmedo 
y temperaturas muy por debajo de lo 
común.

Por supuesto, muchas de las 
predicciones de los cuatro videntes 
norteamericanos no sólo no se 
cumplieron sino una que, al leerlas 
hoy, nos suenan a broma de mal gusto, 
como por ejemplo, la boda de Edward 
Heath con una estrella del vodevil o la 
abdicación del Papa. Pero, veamos que 
nos dicen los “Cuatro de Nueva York” 
como ya se les conoce.

LAS PREVISIONES MAS 
IMPORTANTES

Según ellos, la actriz Liza Minelli, la 
triunfadora de Cabaret va a tener un 
hijo, hecho que la mantendrá alejada 
de las cámaras y los escenarios. La 
princesa Ana vuelve a ser mencionada 
y nuevamente en plan “limón”. Según 
dicen, surgirán lo.s primeros problemas 
en su matrimonio con el capitán de 
dragone.s Mark Philips. “Naranja”, en 
cambio, para su hermano, el príncipe 
Carlos, quien, siempre, .según “los 
cuatro”, se .sentará en el trono de 
Inglaterra, al abdicar su madre, la reina

Isabel. Esta entregará a su hijo el cetro 
.y se marchará a Nueva Zelandá donde 
fijará su residencia... llevándose las 
joyas de la corona en el equipaje.

No todas las predicciones tienen 
tintes oscuros. En Francia va a ser 
descubierto en 1.975 una substancia 
que combate el cáncer, esta vez con 
posibüidades de éxito absoluto. Se 
constatará finalmente, la existencia de 
seres vivos en Júpiter, planeta que a 
partir del próximo año se convertirá en 

SE DESCUBRIRA UN PRODUCTO 
QUIMICO QUE CURARA EL CANCER

Nixon morirá y, antes, su esposa Pat se 
divorciará de él.

I FRANK SINATRA VOLVERA A 
CASARSE, ASI COMO BARBRA 
STREISAND, TED KENNEDY 

. PRESENTARA SU CANDIDATURA A
LA PRESIDENCIA.

Carolina de Monaco será raptada/ que 
Kissinger morirá en un atentado/ Los 
Beatles volverán a cantar juntos.

meta de casi todos los esfuerzos de 
investigación del espacio sideral. Los 
Ovnis o platillos volantes sí existen. El 
año que viene ocurrirá un hecho que lo 
pondrá en evidencia.

MAS SOBRE LOS NIXON

Sobre la familia Nixon sigue 
cerniéndose la nube del drama. Pat 
Nixon, que el año entrante cumple sus 
,34 años de casada se divorciará del 
dimitido presidente norteamericano. 
Este .sufrirá un agravamiento de su 
enfermedad y morirá hacia finak^s del 
año. A su sucesor (íerald Ford 
tampoco le <\speran día.s de felicidad.

.crecerán y ño le quedará otra 
alternativa que la renuncia al cargo.

Henry Kissinger, el diligente 
secretario de estado deberá tener 
mucho cuidado cada vez que se 
disponga a tomar un avión —y esto es 
algo que d famoso político hace 
.constantemente— pues, según los 
cuatro videntes norteamericanos, un 

grupo terrorista prepara un atetado 
contra su persona. AI embajador 
viajero le espera la muerte en algún 
aeropuerto del mundo. Sólo podrá 
eludirla si se refuerza el aparato de 
seguridad y protección que le rodea. 
Su esposa Náncy sufrirá de agudos 
dolores estomacales, que la mantendrá 
en cama durante algún tiempo.

Alerta: rusos y chinos intercambian 
disparos en la frontera mongólica. 
Movilización de ambos lados, pero en 
definitiva, ninguna guerra. Jackie 
Onassis prueba suerte como escritora y 
<*nlablu demanda de divorcio pues está 

harta de Aristóteles Onassis. Un 
nuevo amor se insinúa en 1.975 para la

Mala suerte para Liz Taylor, 
Durante los trabajos de filmación de la 
película “El Pájaro Azul”, en la 
Siberia, se enfermará repentinamente y,? 
habrá de ser internada en una clínica. . 
Su ex-marido, Richard Burton no 
correrá a su lado, sino que continuará 
empeñado en su romance con la 
princesa yugoslava con la que seguirá 
viviendo sin casarse. Quien sí se casará 
será, en cambio, la cantante 
judía-americana Barbra Streisand 
aunque los videntes no dan el nombre 
del afortunado “cónyuge. A Burl 
Reynolds, mejor conocido como el 
hombre más guapo de América 
también se casará. Y lo hará con una 
mujer que le lleva 18 años, Diana 
Shore, que acaba de cumplir los 56 y,d 
como se contagiará al otoñal 
“errooner” Frank Sinatra, quien, fid a 
su costumbre, contraerá nupcias con 
una muchacha que puede ser hija suya 
y a la que aún no conoce.

Sí, señores, Ted Kennedy resuelve 
lanzar su candidatura a la presidencia 
por el partido demócrata, no importa 
que en 1.974 haya afirmado que no 
tiene ninguna pretensión presidencial. 
Año nuevo vida nueva, menos paf^ I 
Evel Knievel, el intrépido americano 1 
que se gana la vida subiéndose a j 
vehículos supersónicos, en los i 
efectúa increíbles saltos sobre sobre I 
cañones y cataratas. Knievel no j 
sobrevivirá a uno de tales saltos. I 

Pobre Carolina de Monaco. W j 
ser

ifit

risueña princesita morena va a 
raptada, pero no tendrá que temer 
su vida. Y una superbomba pata 
amantes del pop: Georgè Harrison. 
Paul MaCartny, John Lennon Y R'^ 
Starr vuelven a cantar juntos Lj 
verá nuevamente en acción a t 
Beatles. Otra que se arrepiente. 
Hearst deja a sus amigos terroristas^) 
regresa al hogar dulce hogar, en 
caso, hogar de muchos millones. “ 
Brandt volverá a protagonizar 
escándalo internacional. Y, finalme 
la muerte de Hoerard Hughes, 
Bahamas. Y hasta aquí las prediccio 
de “Los cuatro de Nueva York P I

J

lelih 
’am

1.97.5. A. Mil^ 
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